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По Советскому Союзу (1 стр.).
В  странах народной демократии (1 стр.). 
Пламенный борец за коммунизм (2 стр.). 
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  М. Мазанашвили.—

Коммунисты вскрывают серьезные недочеты в 
работе парторганизации. На отчетно-выборном 
партийном собрании в колхозе. С. Портной, 
А. Замтарадзе.—  Н а позиции невмешательства 
(2 стр.).

Пленум Ленинградского обкома и горкома 
К П С С  (2 стр.).

культуру произ-Л . Манюков. — Повысить 
водства сахара (2 стр.).

Сессия Всемирного Совета Мира. Послание 

Всемирного Совета Мира организациям и дея

телям, которые желают смягчения междуна
родного напряжения. Общая резолюция Все

мирного Совета Мира. Обращение ученых —  

участников сессии Всемирного Совета Мира к

ученым всего мира. О развитии культурных 
связей между народами (3 стр.).

В  Совете Безопасности (4 стр.).
Восьмая сессия Генеральной Ассамблеи 

О О Н. Пленарное заседание (4 стр.).
Государственный административный совет 

одобрил китайско-корейское соглашение об 
экономическом и культурном сотрудничестве 
(4 стр.).

Больше товаров 
отличного качества

По всей нашей стране все шире развер-. 
*ывается борьба за выполнение неотлож
ных задач, поставленных партией и пра
вительством в области крутого подъема 
производства товаров народного потребле
ния. Растет объем выпускаемой продук
ции, расширяется ее ассортимент. Коллек
тивы многих предприятий проявляют 
инициативу в соревновании за увеличе
ние выпуска добротных, с красивой внеш- 

отделкой товаров для населения. Об 
этом, например, говорит опыт Московской 
обувной фабрики «Парижская Коммуна», 
с которым детально ознакомилась в эти 
дни делегация обувщиков Грузии.

Доля промышленности Грузии в выпус
ке товаров народного потребления зна
чительна и растет из года в год. Показа
тельны итоги работы промышленности 
Тбилиси за 10 месяцев нынешнего года. 
За этот период тбилисскими предприятия
ми Министерства промышленных товаров 
широкого потребления выпущено продук- 

,щщ на 107,5 миллиона рублей и пред
приятиями Министерства промышленности 
продовольственных товаров на 81,9 мил
лиона рублей больше, чем за то же время 
в прошлом году. Значительно превысили 
прошлогодйий уровень выпуска валовой 
продукции также предприятий Министер
ства местной промышленности, отдела ме
стной промышленности исполкома Тбилис
ского городского Совета депутатов трудя
щихся, артели Грузпромсовета. За этот 
период объем выпуска продукции возрос: 
по обуви— на 324,7 тысячи пар, по шер
стяным тканям— на 239,2 тысячи метров, 
по шелковым тканям— на 1.641,2 тысячи 
метров, по папиросам и сигаретам— на
911,5 миллиона штук.

В росте выпуска продукции сказался 
самоотверженный труд передовиков произ
водства. Многие рабочие и работницы пе
ревыполняют нормы выработки, дают 
продукцию высокого качества. Работница 
фабрики «Грузтрикотаж» М. Цабадзе про
изводственное задание текущего года вы
полнила к 7 ноября; вся выпущенная ею 
продукция— высокого качества. На Тби
лисской шелкоткацкой фабрик© отличи
лись своей работой ткачихи Е. Мехрадзе, 
Р. Свободина, Е. Урташвили и другие. 
Благодаря правильной организации рабо
чего места, они систематически перевы
полняют нормы выработки и задания по 

| выпуску первосортной продукции.
За последнее время значительная рабо

та проведена на камвольно-суконной и 
шелкоткацкой фабриках и других пред
приятиях по улучшению технологических 
процессов и организации рабочих мест, 
внедрению новых, улучшенных машин, 
агрегатов и приспособлений. Усиливается 
также работа отделов технического конт
роля.

Надо, однако, сказать, что товаров на
родного потребления было бы выпущено 
значительно больше и качественные пока
затели были бы куда выше, если бы все 
предприятия выполняли производственные 
планы. Отстающие предприятия Тбилиси 
только в октябре недодали государству 
товаров на сумму свыше 5,8 миллиона 

лей. Среди этих предприятий —  мясо
комбинат, кожзавод № 1, завод пластре- 
заны и другие.

В работе отстающих предприятий име
ются серьезные недостатки в области тех
нологии производства и организации ра
бочего места, загрузки механизмов, расхо
дования сырья и материалов. Недостаточ
но ведется борьба за дальнейшее повыше
ние производительности труда, улучшение 
качества и снижение себестоимости про
дукции. Имеется много случаев наруше
ния установленного ассортиментного 
плана.

Прядильно-трикотажный комбинат, яв
ляющийся одним из крупных предприя
тий Тбилиси, из-за безответственности

бывших директора Л. Батхадзе и- главно
го инженера А. Чапурина в течение ряда 
месяцев сильно отставал. За 10 месяцев 
комбинат недодал государству свыше 120 
тонн пряжи. В результате удорожания се
бестоимости продукции перерасход средств 
превышает один миллион рублей. Смена 
руководства комбината внесла некоторое 
улучшение в работу, план за октябрь пе
ревыполнен. Но нужно приложить еще 
немало усилий для полной ликвидации 
серьезного отставания в работе.

Попрежнему не налажено нормальное 
снабжение некоторых предприятий сырьем 
и материалами, что часто вызывает на
рушения в выпуске товаров. Неудовлетво
рительно снабжается, например, шелко
ткацкая фабрика, которой Кутаисский 
шелкокомбинат недодал большое количе
ство суровых тканей. Не изжиты случаи 
получения фабрикой низкосортного сырья.

Несмотря на перевыполнение заданий 
по выпуску продукции, обувные фабрики 
Грузии пока не удовлетворяют возросших 
требований покупателей. Нередки случаи, 
когда помеченная первым сортом продук
ция, после -контрольной проверки на ба
зах Главобувьторга, переводится в низшие 
сорта. Тбилисской обувной фабрике Глав
обуви возвращено на исправление 13,1 
процента обуви из общего количества про
дукции, подвергшейся проверке. Особенно 
много жалоб имеется на такие дефекты 
обуви и кожи, как осыпание краски, де
формация носка и задника. Обувь произ
водства ряда фабрик республики не отли
чается хорошей отделкой, что является 
результатом отсутствия должной культу
ры на производстве, небрежного выполне
ния отдельных технических операций.

Не лучше обстоит дело и в швейной 
промышленности, где систематически на
рушается установленный ассортимент про
изводства изделий. Из-за плохого качества 
пошива значительное количество швей
ных изделий переводится в низшие сор
та, а часть возвращается на переделку.

Особенно неудовлетворительно обстоит 
дело с качеством продукции в артелях 
Грузпромсовета. В артели «Рекорд», выпу
скающей обувь, заведующим цехами были 
розданы штампы «1-й сорт». Технический 
контроль был вверен людям, которые са
ми выпускали продукцию. Неудивительно, 
что первая же проверка показала низкое 
качество этой продукции, на которой, од
нако, стоял штамп —  «1-й сорт».

В последнее время в республике прово
дится ряд мероприятий по усилению ак
тивной воздействующей роли торговли 
на работу промышленных предприятий. 
Плохую продукцию торговые организации 
не должны принимать— так поставлен во
прос. Это должны крепко учесть работни
ки промышленности. Об этом говорилось 
на состоявшемся на днях республикан
ском совещании работников торговли, об 
этом говорится на конференциях покупа
телей. Торговые работники от лица по
купателей справедливо требуют снять с 
производства некоторые устаревшие и 
низкокачественные товары п дать ход 
тем, которые пользуются наибольшим 
спросом.

Изучение потребительского спроса— за
дача не только работников торговли. Это—  
также первейшая обязанность и предприя
тий, выпускающих товары для народа. 
Между тем многие предприятия стоят еще 
в стороне от этого важного дела. Надо 
чаще проводить выставки Изделий, обсуж
дать письма потребителей, чутко прислу
шиваться к требованиям трудящихся.

Приближается новый, 1954 год. Гото
вясь к нему, коллективы предприятий 
должны с новой силой развернуть социа
листическое соревнование за увеличение 
выпуска отличных и разнообразных това
ров народного потребления.

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у

Награждение орденами и медалями работников 
лесной промышленности Грузинской  ССР

На днях Указом Президиума Верховно-
Совета СССР за выслугу лет и безуп

речную работу награждена орденами 
и медалями большая группа рабочих, 
иастеров, руководящих и инженерно-тех
нических работников лесной промышлеи- 
иости Министерства лесной и бумажной 
промышленности СССР.

В их числе по Грузинской ССР на
саждены:

Ордером Ленина: возчик Ингурской ле-
| ̂ плавной конторы Самсон Дзвадзвалович 
2аб*ава. сплотчик Ингурской лесосплав- 

1 кон.торы Мириан Коцяевич Еардава, 
ИРяемщик Ингурской лесосплавной кон-

ры Хаху Гуджуевич Еардава, кузнец

Хетского леспромхоза Василий Димитрп- 
евич Латария. начальник участка Ингур- 
ского леспромхоза Георгий Мерабович 
Нанджавидзе.

Орденом Трудового Красного Знамени: 
пюфер Пнгурской лесосплавной конторы 
Николай Михайлович Квиквиния. кузнец 
той же конторы Орестий Алексеевич Мо- 
сидзе, старший экономист треста «Груз- 
леезаг» Иван Сергеевич Петров, главный 
бухгалтер Хетского леспромхоза Иона 
Алексеевич Рогава, старший инженер 
треста «Грузлесзаг» Григорий Алексан
дрович Чикваидзе.

Медалью «За трудовую доблесть» на
граждено 6 человек, медалью «За трудо
вое отличие» —  14 человек.

 ̂ декабря, в 12 часов дня, в клубе Дворца труда (Грибоедовская ул., 19)
созывается

X ПЛЕНУМ ГРУЗИНСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ

ПОРЯДОК ДНЯ:
задачах профсоюзных организаций Грузии по выполнению постановления 

сентябрьскою Пленума ЦК КПСС «0 мерах дальнейшего развития сельского
хозяйства СССР».

Президиум Грузинского Республиканского Совета профсоюзов.
И    ,г ■ ■■

К С Т О Л Е Т И Ю  синопского 
С Р А Ж Е Н И Я

СЕВАСТОПОЛЬ, 30. (ТАСС). Трудящиеся 
Севастополя и военные моряки Черномор
ского флота широко отметили столетие 
Синопского сражения. На боевых кораб
лях и в частях флота, в клубах города 
были прочитаны лекции и доклады.

В Доме офицеров флота состоялась лек
ция на тему: «Столетие победы русского 
Черноморского флота над турецким фло
том в Синопской бухте».

В Доме офицеров открыта большая 
выставка, отображающая славную стра
ницу в истории русского военно-морского 
флота.

Многолюдно в эти дня в Военно-мор
ском музее Черноморского флот .̂ Здесь 
посетители подолгу рассматривают цен
нейшие реликвии.

В морской библиотеке организована 
выставка литературы; представлены ред
кие книги издания 1878— 1898 годов. 
Они рассказывают о славном русском фло
товодце Нахимове, о героической по-беде 
русского флота в Синопском сражении.

В Ы С О К И Е  З А Р А Б О Т К И  
Т Р А К Т О Р И С Т О В

НАЛЬЧИК, 30. (ТАСС). Механизаторы 
Прохладненской МТС получили зарплату 
по новой системе.

Трактористы десятой бригады, обслу
живающей сельхозартель имени Ленина, 
в октябре успешно справились со всеми 
полевыми работами. Установленную нор
му они намного перевыполнили. Брига
дир П. Самченко заработал за месяц 
1.354 рубля и 350 килограммов зерна. 
Водитель трактора «ДТ-54» И. Латыш 
получил 1.040 рублей и 285 килограм
мов хлеба. Высокие заработки и у дру
гих трактористов МТС.

Прохладненские механизаторы получи
ли за месяц на 20 тысяч рублей больше, 
чем за то же время в прошлом году.

★  ★

Проходческие комбайны 
на донецких шахтах

ЗА  С Ч Е Т  С Р Е Д С Т В  
К У Л Ь Т У Р Н О Г О  Ф О Н Д А  

К О Л Х О З А

СТАЛИН0, 30. (ТАСС). Шахта , X* 1 
имепи Челюскинцев треста «Сталин- 
уголь» —  предприятие комплексной ме
ханизации. В ее забоях работают 16 ком
байнов «Донбасс» и другие машины, об
легчившие труд шахтеров. На днях горня
ки отмечали знаменательную дату —  год 
тому назад на этой шахте начала рабо
тать первая в Донецком бассейне штреко- 
буровая машина «ШБМ-1-У»— специаль
ный комбайн, механизирующий все трудо
емкие процессы при прохождении горизон
тальных горных выработок. Механизмы 
комбайна, пробуривая горную породу, са
ми разрыхляют ее, погружают на кон
вейер и оттуда— в вагонетки подземного 
транспорта. За комбайном остается 
сводчатый тоннель диаметром до трех мет
ров. готовый для закрепления металличе
скими арками.

За год под руководством машипистов- 
бригадиров Николая Фоменкова и Николая 
Сербивовича комбайном пройдено полтора 
километра откаточного и вентиляционно
го штреков. При работе с породопогрузоч
ной машиной одной бригаде удалось бы 
пройти такое расстояние лишь за три го
да. Из забоя механизированным способом

выгружено 11 тысяч кубических метров 
горной породы.

Освободив проходчиков от ручных ра
бот, изобретение советских инженеров 
обеспечило повышение производительно
сти труда в три с лишним раза. При этом 
значительно снижены затраты средств. 
Благодаря прохождению* штреков комбай
ном шахта сэкономила за год оолмиллио- 
еа рублей.

Горнопроходческие комбайны «ШБМ» с 
успехом используются на шести других 
предприятиях комбината «Сталпнуголь». 
Ими уже пройдено в общей сложности че
тыре с половиной километра горных вы
работок. В ноябре на шахтах имени Че
люскинцев, имени Абакумова и других 
начали работать комбайны «ШБМ-1» 
усовершенствованной модели, показавшие 
еще более высокую производительность. В 
отдельные дни ими проходят каждый час 
около одного погонного метра трехметро
вого штрека.

На шахте «Ново-Кондратьевка» недавно 
сдан в эксплоатацию новейший горнопро
ходческий комбайн типа «ППК-2». Он 
предназначен для механизированного про
хождения горных выработок по крепким 
породам.

X V  пленум правления Союза 
советских архитекторов

В Москве закончился продолжавшийся 
четыре дня XV пленум правления Союза 
советских архитекторов СССР. В его рабо
те приняли участие архитекторы Москвы, 
Ленинграда, Еиева. Тбилиси. Еревана, Ба
ку. Ташкента. Риги и других крупней
ших городов страны.

Пленум обсудил вопрос о развитии ти
пового проектирования. С докладом вы
ступил секретарь правления Союза со
ветских архитекторов СССР Г. А. Захаров. 
Были также заслушаны сообщения о вне-

Выступавшие отмечали, что типовое 
проектирование —  одно из важнейших 
мероприятий, способствующих успешному 
выполнению исторических решений XIX 
съезда КПСС в области жилищного и 
культурно-бытового строительства. Мас
штабы типового проектирования увеличи
ваются с каждым годом. В создании ти
повых проектов жилых домов, школ, 
больничных корпусов, поликлиник и дру
гих зданий участвуют около 40 крупней
ших проектных организаций городов стра-

л дрен ни типовых проектов жиды.х домов вгны За последние годы но гипоним рро-

КАЗАХ (Азербайджанская ССР), 30.
(ТАСС). В селе Азизбейдн Казахского рай
она вступил в строй радиоузел. Он по
строен на средства культурного фонда кол
хоза имени Молотова.

Доход сельхозартели в прошлом году со
ставил три миллиона рублей. Около ста 
тысяч рублей было выделено в фонд куль
турного строительства. На эти средства 
куплены для клуба мебель и музыкальные 
инструменты, созданы библиотечки на по
левых станах. Нынешний доход колхоза 
составит около шести миллионов рублей. 
Отчисления средств в культурный фонд 
возрастут по сравнению с прошлым годом 
в полтора раза. Решено приобрести кино
аппаратуру для летнего кинотеатра, соз
дать парк культуры и отдыха, спортив
ную площадку.

В селах Казахского района ведется боль
шое культурное строительство. Начали ра
ботать дома культуры в колхозах «Ком
сомол» и «Сабира». На средства культур
ного фонда сельские библиотеки приобре
ли около двадцати тысяч книг.

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Ф И Л Ь М  
« К А Л И Н О В А Я  Р О Щ А »

КИЕВ, 30. (ТАСС). Киевская кино
студия художественных фильмов выпу
стила новый цветной художественный 
фильм «Калиновая роща», поставленный 
по одноименйой пьесе А. Корнейчука.

В ближайшее время кинокартина «Ка
линовая роща» выходит на экраны кино
театров.

строительную практику московской, 
ленинградской и украинской организа
ций Союза советских архитекторов и про
ектных организаций.

ектлм. разработанным в Москве, в Го
сударственном институте проектирования 
городов, построены крупные жилые ком
плексы в Челябинске. Сталинске, Сталин
граде. Новгороде, Ульяновске. (ТАСС).

Улучшается качество тканей
ИВАНОВО. 30. (ТАСС). Предприятия 

Главного управления хлопчатобумажной 
промышленности Ивановской области за
вершили вчера одиннадцагамесячный 
план по всем производствам. С начала 
года выпущено сверх программы две ты
сячи тонн пряжи, более 60 миллионов 
метров суровых и отделочных тканей.

Ивановские текстильщики борются за 
увеличение выпуска тканей, пользую

щихся наибольшим спросом населения, и 
улучшение качества продукции. В этом 
году в шесть раз возросла выработка
штапельного полотна, в два раза больше, 
чем предусмотрено планом 1953 года,
выпускается на обычных ткацких стан
ках гардинно-тюлевых тканей. Предприя
тия приступили к выработке адрии, сар
жи. наращивают темпы производства
одежных тканей из искусственного во
локна. Повышается качество продукции.

В странах народной 
демократии

9-я ГО Д О ВЩ И Н А  О С В О Б О Ж Д ЕН И Я  
А Л БА Н И И

Т О РЖ ЕС Т ВЕН Н О Е  С О БРА Н И Е В  ТИ РА Н Е

ТИРАНА. 29 ноября. (ТАСС). Вчера в 
народном театре в Тиране состоялось тор
жественное собрание общественности сто
лицы, посвященное девятой годовщине 
освобождения Албании.

^Собрание открыл Мехмет Шеху. Доклад 
о девятой годовщине освобождения Алба
нии сделал Хюсни Капо.

9 лет назад, сказал Капо, для албанско
го народа открылась новая эпоха, эпоха 
строительства счастливой жизни. Эта 
большая победа стала возможной благода
ря исторической победе Советского Союза 
и его славной Армии во второй мировой 
войне.

Докладчик привел данные о достиже
ниях народной власти в Албании за де
вять лет.

Докладчик указал на уже принятые 
правительством меры с целью дальнейше
го повышения благосостояния населения. 
Он сказал далее, что в 1954 г. прави
тельство намечает значительно увеличить 
капиталовложения в сельское хозяйство 
для ускорения темпов его развития.

Касаясь мирной иолитики Албании, 
Хюсни Капо сказал, что албанский народ 
полон решимости бороться вместе со всем 
демократическим лагерем за сохранение 
мира.

Наш путь, сказал в заключение Капо, 
это путь защиты побед 29-го ноября, 
путь строительства социализма, путь 
дружбы с великим Советским Союзом, 
дружбы со всеми народами стран народной 
демократии, со всеми странами демократи
ческого лагеря, путь укрепления народной 
республики.

Торжественное собрание направило при
ветственную телеграмму *ЦК Албанской 
партии труда, а также ПК КПСС.

Праздник освобождения был отмечен во 
всех городах митингами трудящихся,

С Т РО И Т ЕЛ ЬС Т ВО  Н О ВО Й  Ж Е Л Е З Н О Й  
Д О РО ГИ  В  Ч ЕХ О С Л О В А К И И

ПРАГА. (ТАСС). В Чехословакии подай*: 
дит к концу строительство новой желез
ной дороги Прага— Брно протяженностью 
120 км. Сейчас на строительстве закан
чиваются последнее работы; в концу 
1953 года дорога будет сдана в эксплоа
тацию. Строителям пришлось преодолеть 
большие трудности, так как трасса про
ходит через горы и реки. В ходе строи
тельства построено 20 мостов, один из 
которых является крупнейшим в Цент
ральной Европе. Сооружено 14 виадуков, 
7 тоннелей, общей протяженностью 2.400 
метров, построено 19 железнодорожных 
станций, 18 платформ.

Венер советско-польской дружбы
МИНСК, 29. (ТАСС). Вчера здесь со

стоялся вечер советско-польской дружбы, 
организованный Белорусским обществом 
культурной связи с заграницей. Респуб
ликанским советом профессиональных 
союзов. Союзом советских писателей 
БССР и Республиканским комитетом за
щиты мира. В зале Белорусского театра 
оперы и балета собрались представители 
общественности города, работники науки, 
культуры, искусства. Здесь же —  члены 
польской делегации, гостящей в эти дни 
в Белоруссии.

Вечер открыл председатель правления 
Белорусского общества культурной связи 
с заграницей Г. Вересов. С докладом «Неру
шимая дружба польского и советского на
родов» выступил председатель правления р(Ув искусств столицы Белоруссии.

Союза советских писателей Белорусской 
ССР. лауреат Сталинской премии П. Бров
ка. Он рассказал об исторических корнях 
братской дружбы соседних славянских 
народов— русских, украинцев, белоруссов 
и поляков.

Тепло встреченный присутствующими, с 
речью выступил глава польской делегации, 
заместитель председателя Государственного 
совета Польской Народной Республики 
Стефан Игнар. Он поблагодарил трудя
щихся Минска за радушный прием и вы
разил надежду, что общие усилия брат
ских народов в их борьбе за дело мира 
во всем мире увенчаются полной победой. 

В заключение состоялся концерт масте-

Новая техника— сельскому хозяйству
Картофелеуборочный к о м б а й н  

«КОК-2», выпущенный заводом «Ряз- 
сельмаш», предназначен для уборки 
картофеля на супесчаных и легких 
суглинистых почвах. Агрегат выка
лывает картофель, очищает клубни от 
ботвы и почвы и укладывает их в 
корзины. Все механизмы приводятся 
в движение от карданного вала тра
ктора «ДТ-54».

Лемехи комбайна  ̂
подпахивают сразу 

два рядка картофеля.
Клубни с ботвой и 
комьями земли попа-

1 1  дают на главный 
прутковый элеватор.
Благодаря тряскому 
движению элеватора 
пласт земли разру
шается и просеивает
ся между прутками.
Оставшиеся твердые 
комки, клубни и бот
ва проходят между 
двумя пневматиче
скими баллонами из 

■ прочной прорезинен- 
| ной ткани. Вращаясь 
I навстречу друг дру- 
|| гу, баллоны разми

нают твердые комки, 
проталкивая клубни 
и ботву на второй

элеватор. Здесь они еще раз пере
тряхиваются и сбрасываются на 
нижний ботвоотводящий транспортер. 
Сильная струя воздуха от мощного 
вентилятора прижимает ботву к по
лотну и направляет вверх. Здесь ее 
захватывает нисходящим движением 
верхний транспортер и сбрасывает под

комбайн. Клубни скатываются вниз, 
на полотно медленно движущегося 
транспортсра-переборщнка. Рабочие, 
стоящие по обеим сторонам транспор
тера, выбирают оказавшиеся среди 
картофелив камни. Затем клубни по- Ц 
ступают в бункер и через откидное 
окно ссыпаются в корзину, установлен
ную на створках. При наполнении кор

зины рабочий пово
ротом рычага закры
вает дно бункера. В 
тот же момент створ
ки раздвигаются и 
корзина опускается 
на землю.

Комбайновый агре
гат «КОК-2» убирает 
четыре гектара в 
день. Его обслужи
вает бригада в пять 
—  семь человек вме
сте с трактористом.

В 1954— 1955 го
дах намечено выпу
стить восемь тысяч ;
комбайнов «КОК-2*. I 

*  *  *

Н а  с н и м к е :  кар
тофелеуборочный КОМ' | 
байн «КОК-2».
Фото Э. Евзерихина, 

Фотохроника ТАСС.

Прием в посольстве 
Народной Республики Албании

В ознаменование национального празд
ника Народной Республики Албании —* 
девятилетия со дня освобождения Алба
нии от фашистских оккупантов— 29 но
ября Чрезвычайный и Полномочный По
сол Народной Республики Албании в СССР. 
М. Прифти устроил прием.

На приеме присутствовали Первый За
меститель Председателя Совета Мини
стре! СССР и Министр Иностранных Дел 
СССР I .  М. Мадета», Нредседатель Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР М. Ш  
Тарасов, Председатель Совета Министров 
РСФСР А. М. Пузанов, министры СССР, 
П. К. Пономаренко. А. Н. Косыгин, А. Г* 
Зверев. С. М. Тихомиров, Б. П. Бещев, 
А. Ф. Третьяков, К. II. Горшенин, Г. М. 
Орлов. Председатель ВЦСПС Н. М. Швер
ник, Генеральный Прокурор СССР Р. А; 
Руденко. Маршал Советского Союза С. М. 
Буденный. Заместители Министров СССР
А. А. Громыко, С. А. Борисов, С. В. 
Кафтанов. II. Н. Беспалов, посол СССР 
в Албании К. Д. Левычкин, председатель- 
Моссовета М. А. Яснов. Генералы Армии 
Г. К. Маланлин, К. С. Москаленко, адми
рал В. А. Андреев, ответственные сотруд
ники Министерства Иностранных Дел 
СССР. Министерства Внешней Торговли- 
СССР. Министерства Обороны СССР. Ми
нистерства Культуры СССР, представите
ли советской и иностранной печати.

Присутствовали также главы и члени 
ин'н-транных посольств и миссий.

Прием прошел в обстановке сердечно
сти и дружбы. (ТАСС).

Прибытие в Москву торговой делегации 
Германской Демократической 

Республики
29 ноября в Москву прибыла торго

вая  ̂ делегация Германской Демократиче
ской Республики, возглавляемая министром 
внешней и внутригерманской торговли 
К. Грегор.

На аэродроме делегацию встречали за
меститель министра внешней торговли 
СССР С. А. Борисов, член коллегии
МВТ СССР М, Г. Лошаков, начальник от
дела Германии управления торговли с на
родно-демократическими странами МВТ
СССР В. В. Мартынов и начальник про
токольного отдела МВТ СССР 11. С. Ан
дриенко.

Делегацию также встречали члены по
сольства Германской Демократия**' кой
Республики в Москве во главе с чрезвы
чайным и полномочным послом Р. Аа- 
пельт.
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П а р т и й н а я  ж  и  з  н

Коммунисты вскрывают серьезные недочеты
в работе парторганизации

Сегодня в правлении укрупненного
Йселхаза имели Мал&нвова селения Шала- 
урн Телавского района —  большое ожив
ление. Сюда на отчетно-выборное собра
ние первичной партийной организации 
пришли в«е коммунисты колхоза. Точно 
в назначенное время партийное собрание 

дрристуягаяо к работе.
. Докладчик, секретарь партбютю т. И. Пиг- 
*вадзе значительную часть своего отче
та посвятил достижениям в работе. 

• Он говорил о том, что, подчинив всю 
внутрипартийную работу задачам, постав
ленным в решении сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС, партийная организация кол- 
доза развернула активную деятельность 
по дальнейшему крутому подъему хозяй
ства артели.

В нынешнем году е каждого из 132 
гектаров посевов было убрано по 35 цент
неров кукурузы вместо 21 по плану. 
Намного перевыполнено задание по уро- 
лкайпости винограда. Сев озимых культур 
В  колхозе прошел более организованно, 
/чем в прошлом году. Озимая пшеница на 
■значительной площади посеяна про
грессивным перекрестным способом. Обще
ственный скот обеспечен кормами. По 
длатгу колхоз должен был заложить 390 
«гони силосд, а  фактически заложено 
420 тонн.

Однако, подробно освещая достижения 
йгртельлого хозяйства, докладчик лишь 
вскользь, бегло коснулся серьезных недо
статков, имеющихся в деятельности кол
хоза. Он сказал всего несколько слов о 
(слабой трудовой дисциплине среди колхоз
ников. А между тем об этом нужно было 
говорить значительно подробнее, так как 
ледочеты в организации труда в колхозе 
свидетельствуют о слабости массово-по
литической работы его партийной органи
зации. '

В отчетном докладе не было глубокого 
Ьнализа деятельности партбюро, ничего не 
было сказано о том, как оно борется за 
повышение авангардной роли коммунистов 
В- колхозном производстве.

Пробелы в отчете секретаря восполни
ли коммунисты. Активно выступая в пре- 
яиях, они смело, по-деловому критикова
ли недостатки в деятельности партийной 
•рганизации и правления колхоза. Их вы
ступления были проникнуты заботой об 
улучшении партийно-политической и пар
тийно-организационной работы в колхозе,

Н А  О ТЧЕТ Н О -ВЫ БО РН О М
П А РТ И Й Н О М  С О БРА Н И И  В  К О Л Х О З Е

о претворения в жизнь исторических ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

—  Паша партийная организация, —  
сказал в своем выступлении председатель 
колхоза т. П. Беручашвили,— сделала не
мало. Но то, что сделано, далеко еще не 
отвечает требованиям, предъявляемым к 
сельским коммунистам решениями сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. В колхозе 
слаба трудовая дисциплина. В третьем 
квартале 22 процента из общего числа 
трудоспособных колхозников не выработа
ли обязательного минимума трудодней. А 
партийная организация прошла мимо это
го серьезнейшего недочета в деятельности 
колхоза.

Заведующий фермой крупного рогатого 
скота коммунист т. Ш. Медманикашвили 
говорил о необходимости улучшить пород
ность скота в колхозе.

—  Правление колхоза,— сказал он,— за
ботится главным образом о том, чтобы 
выполнить план роста поголовья скота н 
забывает о решении такой важной зада
чи, как повышение продуктивности жи
вотноводства. До сего времени колхозные 
животноводческие помещения не утепле
ны. Партийная организация не ведет мас
сово-политической работы на фермах и в 
бригадах, не возглавила развернувшееся 
среди животноводов социалистическое со
ревнование за претворение в жизнь вы
работанной партией программы роста жи
вотноводства.

Коммунисты тт. Н. Арутишж, А. Г ро
ме лат вил и и М. Гогитатвили в своих вы
ступлениях справедливо критиковали пар
тийную -организацию и правление колхоза 
за недостаточную заботу об удовлетворе
нии культурно-бытовых запросов колхоз
ников. Они говорили о том, что половина 
жителей села Шзлаури не имеет у себя в 
домах электрического освещения. Строи
тельство бани затянулось. Население не
полностью обеспечено водой. Дороги вну
три села не ремонтируются.

Коммунисты подвергай острой критике 
деятельность комсомольской организации, 
работа которой фактически провалена. Из 
29 комсомольцев в колхозном производ
стве принимают участие лишь десять чело

век. Это —  результат слабой постановки 
политического воспитания молодых кол
хозников и неудовлетворительного руко
водства комсомольской организацией со 
стороны партийной организации.

Бригадир полеводческой бригады т. Г. Цпг- 
надзв привел яркий пример того, к 
чему приводит самоуспокоенность. Удов
летворившись успехами нынешнего года, 
бюро партийной организации и правление 
колхоза перестали заботиться об урожае 
будущего года. В результате колхоз до се
го времени не выполнил плана зяблевой 
вспашки.

На отчетном собрании многие коммуни
сты говорили о растущих культурных за
просах колхозников. Колхозники требуют, 
чтобы в библиотеке было больше инте
ресных и полезных книг, чтобы чаще 
устраивались лекции, беседы специали
стов сельского хозяйства. Партийная же 
организация плохо заботится об удовле
творении этих запросов колхозников. За 
отчетный период в колхозе было прочи
тано всего семь лекций и докладов на 
политические и экономические темы.

Резкой критике были подвергнуты от
дельные коммунисты за несвоевременное 
■выполнение партийных поручений. Вы
ступающие критиковали агитаторов тт. 
Ш. Сехниашвили, Н. Арутинова и Г. Циг- 
надэе за то, что они редко проводят бесе
ды. Члены партии тт. С. Гремелашвили, 
И. Гоциридзе и Т. Гремелашвили пропус
кают партийные собрания и занятия в 
кружках сети партийного просвещения. 
Участники собрания критиковали партий
ное бюро за то, что оно не поставило на 
обсуждение вопрос о таком недопустимом 
отношении коммунистов к уставным тре
бованиям.

Отчетно-выборное собрание приняло 
решение, в котором нашли свое отраже
ние критические замечания коммунистов. 
Неуклонно претворяя это решение в жизнь, 
партийная организация должна улучшить 
партийно-политическую и партийно-орга
низационную работу в колхозе, добиться 
новых успехов в развитии колхозного 
производства.

М. М А ЗА Н А Ш В И Л И . 
(Корр. «Зари Востока»).

с. Шалаури. Телавского района.

На позиции невмешательства
Сигнахский райком партии плохо руководит вечерней партийной школой

За несколько часов до начала занятия
в вечерней партийной школе в райкоме 
партии раздался телефонный звонок. К 
аппарату подошел заведующий отделом 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций т. Небуришвили.

—  Сегодня в партийной пгколе ваша 
лекция,— сообщили ему. —  Подготовьтесь, 
подберите необходимый фактический мате
риал.

—  Как сегодня?— удивился лектор.—  
Почему же мне не сказали об этом рань
ше?..

Чтобы не сорвать занятие, т. Небури- 
хпв’йли прочитал слушателям партийной 
школы несколько «обновленную» лекцию 
об Уставе КПСС, подготовленную им два 
хода назад.

Об этом факте, может быть, и не стоило 
рассказывать, если бы он был единич
ным. Дело в том, что Сигпахский райком 

.партии плохо руководит вечерней партий
ной школой. В ее работе не изжит фор
мализм. Не все лекторы имеют расписа
ние, не все они знают, когда и на какую 
тему нужно проводить занятия. По этой 
причине в октябре сорвалась лекция по 
экономической и политической карте ми
ра. Лектору т. Горелишвнли сообщили о 
занятии перед самым его началом. Зача
стую бывает и так: накануне занятия лек
тора отправляют в командировку, в сроч
ном порядке заменяя его другим. Все это, 
разумеется, отражается на качестве, на 
идейном уровне занятий, проводимых в 
партийной школе.
> Недавно, например, шесто неожиданно 
выехавшего в колхозы лектора т. Гелашви- 
ли, занятие в партийной школе проводил 
заместитель заведующего отделом пропа
ганды и агитации райкома партии т. Шал- 
вапшилн. К занятию он должным образом 
не подготовился, глубоко не знал материа
ла. Это чувствовалось по всему —  по во
просам, задаваемым слушателям, по до
полнениям и поправкам, сделанным им к 
ответам. У  лектора не было плана-кон
спекта. Вместо того, чтобы посвятить два 
часа занятиям семинара, как это пред
усматривалось расписанием, т. Шалва- 
птвили использовал второй час для лек
ции, которая читалась уже на пре
дыдущем эдвятии. Следует отметить, 
что в этей своей лекции т. Шалва- 
швили допустил ряд ошибок и неточно
стей. Вопросы по теме освещались им 
непоследовательно и поверхностно. Доста
точно с.калять, что лекцию по таким важ
ным разделам труда И. В. Сталина «Об 
основах ленинизма», как «Стратегия и 
тактика», «Партия», «Стиль в работе», он 
прочитал за 25— 30 минут!..

Проводя беседу но вопросам стратегии 
и тактики, т. Шалвашвмли но разъяснил 
слушателям, что такое стратегия и

тактика, на конкретных исторических
примерах не показал, как партия на 
различных этапах пользовалась этой 
наукой о руководстве классовой борь
бой пролетариата. Поверхностное освеще
ние получили и другие вопросы.

Почему так произошло?
Ответ на этот вопрос дает сам т. Шал-

вашвили.
—  0 том, что мне придется заменять 

т. Гелашвлли, я узнал поздно,— говорит 
он.— Не было времени подготовиться к 
лекции и сегодня, в день занятия: с утра 
проверял работу музея для обсуждения 
на заседании бюро, а потом готовил от
четно-выборное собрание комсомольской 
организации педагогического училища.

Райком партии не проявляет должной 
заботы о повышении идейного уровня лек
ций, читаемых в партийной школе. Никто 
из руководящих партийных работников 
ни разу не присутствовал на занятиях. А 
напрасно! Если бы они поинтересовались 
содержанием лекций, присутствовали бы 
на занятиях, то легко могли убедиться в 
том, что в читаемых лекциях недостаточ
но глубоко разъясняются решающая роль 
народа— творца истории и огромная пре
образующая роль Коммунистической пар
тии, как ведущей силы советского народа 
в борьбе за коммунизм. Лекции изобилуют 
цитатами, цифровыми данными.

Лекцию об Уставе КПСС, прочитанную 
16 ноября для слушателей партийной 
школы, т. Небуришвили не связал органи
чески с жизнью— он не привел ни одного 
примера и факта из практической дея
тельности партийных организаций райо
на. На ней лежала печать начетническо
го, догматического подхода к изучению 
марксистско-ленинской теории. Лектор не 
разъяснил слушателям обстоятельно и под
робно изменения, внесенные в Устав КПСС 
XIX съездом партии. Эту ошибку он не 
исправил и во время беседы, которая бы
ла проведена по-школярски, методически 
неправильно.

—  На каком съезде был принят пер
вый Устав партии? —  спросил лектор од
ного из слушателей.

—  На втором съезде РСДРП в 1903 го
ду,— последовал ответ.

—  Правильно, садитесь!
*—  А вы, Онзиов, скажите, из-за фор

мулировки какого параграфа Устава пар
тии на съезде развернулись наиболее рез
кие разногласии?

—  Из-за первого параграфа Устава —  
о членстве в партии.

—  Верно!

Беседа ничего не дала слушателям и
вряд ли помогла т. Небуришвили выяс
нить, как они усвоили материал по прой
денной теме.

В конце августа нынешнего года на за
седании бюро райкома партии стоял вопрос 
о работе вечерней партийной школы. Но к 
его обсуждению сигнахские партийные 
руководители отнеслись формально. Они 
утвердили состав лекторов и на этом со
чли свою миссию законченной. В райкоме 
партии никто точно не может сказать о 
том, кто конкретно отвечает за работу 
партийной школы. Утвержденные в каче
стве лекторов секретари райкома тт. Мес- 
ХИшвили и Давиташвили, заведующий от
делом пропаганды и агитации т. Жужу- 
нашвили пока не выступили перед 
слушателями Расписание занятий пар
тийной школы составлено непродуман
но. В нынешнем учебном году прочитано 
всего лишь две лекции по экономике 
сельского хозяйства. Разрыв между лек
циями по этому предмету составляет 20—  
25 дней.

Райком партии неправильно подошел к 
комплектованию партийной школы. Об 
этом свидетельствует хотя бы такой факт. 
В школе занимаются коммунисты тт. 
Огиапгвили, Кочламззашвили, БерошвИли, 
не имеющие должной общеобразовательной 
подготовки.

Недопустимо низка посещаемость заня
тий. В нынешнем учебном году не было 
случая, чтобы на них присутствовали все 
слушатели. Как правило, на занятия не 
приходят 10— 13 человек. Ни разу не бы
ли на лекциях коммунисты тт. М. Туха- 
швили, Р. Гелатвили, П. Тухашвили, 
В. Махагавили и другие. Кстати сказать, 
они не посещали занятий и в прошлом го
ду. Происходит это потому, что райком 
партии зачислил этих коммунистов в пар
тийную школу механически, не учел того, 
что они живут и работают в селах, рас
положенных в 5— 8 километрах от горо
да.

В вечерней партийной школе, созданной 
при Сигнахском райкоме партии, обучают
ся председатели правлений колхозов, секре
тари первичных партийных организаций 
и другие сельские активисты. Райком 
партии должен решительно гг казаться от 
позиции невмешательства, которую он за
нимает по отношению в работе партийной 
школы, добиться, чтобы занятия со слу
шателями каждый раз проводились орга
низованно и на высоком идейном уровне.

С. ПО РТНО Й .
А. ЗА М Т А РА Д ЗЕ .

(Корр. «Зари Востока»).

Пленум Ленинградского обкома и горкома КПСС
ГНГРАД, 30. (ТАСС). На днях со- 

объедмиенный пленум обвома и 
адского горкома КПСС, 
гм обкома партии освободил от 
»стей первого секретаря Ленин- 
ч> обкома КПСС гов. Андриало-

В связи с переходом тов. Игнатова 
Н. Г. на работу в аппарат ЦК КПСС, 
пленум освободи его от обязанностей 
второго секретаря обкома КПСС и первого 
секретаря Ленинградского горкома КПСС.

Пленум избрал первым секретарем 
Ленинградского обкома КПСС тов. Козло

ва Ф. Р., вторым секретарем Ленинград
ского обвома КПСС тов. Воробьева Г. И.

Пленум горкома КПСС избрал первым 
секретарем Ленинградского горкома КПСС 
тов. Замчевсвого И. К.

В работе пленума принял участи г  Сек
ретарь Д К  Хрущев »

Коллектив Сухумского кожобувного ком
бината подхватил призыв московских обув
щиков—дать советскому потребителю боль
ше высококачественной обуви.

В заготовочном цехе высокой выработ
кой и качеством продукции выделяется 
бригада, возглавляемая коммунисткой Оль
гой Дэигуа.

Н а  с н и м к е :  контролер Елена Сквор
цова (слева) проверяет отличную продук
цию, выработанную бригадой Ольги Дзигуа.

Фото С. Короткова.

Н А  А Х А Л Ц И Х С К О М  
С О Р Т О И С П Ы Т А Т Е Л Ь Н О М  

У Ч А С Т К Е
На Ахалцпхском сортоиспытательном 

участке овощных культур, картофеля и 
кормовых корнеплодов, созданном при кол
хозе имени Орджоникидзе села Квемо 
Схвилиси, районированы десятки сортов 
овощей, картофеля и кормовых корнепло
дов. Многие из них уже внедрены в кол
хозное производство.

Здесь был районирован, например, высо
коурожайный ражоустойчивый сорт карто
феля— «мажестик». В нынешнем году ар
тели Ахалцихекого района собрали карто
феля этого сорта в среднем по 144 цент
нера с гектара, а артель имени Махара- 
дзе поселка Вале вырастила на каждом из 
117 гектаров по 277,5 центнера карто
феля.

Закончено испытание цветной капусты 
сорта «снежинка», давшей высокий уро
жай. С будущего года этот сорт будет вве
ден в колхозное овощеводство. Погектар
ный урожай районированных на участке 
новых сортов капусты составил 879 
центнеров с гектара, а кормовой свеклы—  
1.221 центнер.

Коллектив участка произведет испыта
ние еще 38 сортов овощей, картофеля и 
кормовых корнеплодов.

Д Л Я  Н Е Ф Т Я Н О Й  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И

На предприятиях треста «Грузнефтс- 
утяжелмтель» Министерства нефтяной 
промышленности СССР в е̂ шире развер
тывается социалистическое соревнование 
за досрочное завершение государственно
го плана 1953 года и улучшение техни
ко-экономических показателей работы.

Коллектив рудоуправления «Грузгумб- 
рин» досрочно выполнил программу один
надцати месяцев.

На гумбриновых рудниках особенно от
личаются бурильщик т. Панцхава, на
чальник смены т. Наливайко и другие 
передовики, ритмичной работой добившие
ся значительного перевыполнения суточ
ных планов.

Досрочно выполнило годовой план Мяха- 
радзевское рудоуправление. Коллектив 
Аоканского рудника до конца года выдаст 
сверх плана не менее трех тысяч тонн 
аскангеля. Коллектив рудника «Груамаг- 
нетпт» борется за выполнение годового 
плана в натуре к 21 декабря»

Нынешний год стал годом нового роста 
производства разнообразной продукции 
для нужд нефтяной промышленности 
страны. План 1953 года по выпуску ва
ловой и товарной продукции трест «Груз- 
нефтеутяжелитель» завершает досрочно.

М Е Ж Р А Й О Н Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
В Р А Ч Е Й

ДУШЕТИ, 30. (По телефону). Здесь 
состоялась XIX межрайонная конферен
ция врачей, организованная Тбилисским 
институтом усовершенствования врачей. 
В конференции приняли участие лечащие 
врачи и работники здравоохранешия Ду- 
шстского, Каспсюого, Мцхетского и дру
гих районов.

Для районных и сельских врачей про
читан ряд научных докладов. Практиче
скую помощь им оказали участвовавшие 
в работе конференции профессора и до
центы Института усовершенствования 
врачей.

Б Ы Т О В Ы Е  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Я  
В  С Е Л А Х

Правление Грузинского республикан
ского Совета промысловой кооперации 
обсудило вопрос о расширении в сель
ских местностях сети бытовых учреж
дений.

Сейчас в вельских районах республики
насчитывается около 800 различных 
производственных цехов артелей промыс
ловой кооперации, обслуживающих быто
вые нужды населения. Организованная в 
селе Уде Адигенского района сапожная 
мастерская наладила выпуск модельной 
обуви. В селе Эргета Зутдидского района 
создана швейная мастерская по ремонту 
и пошиву новой одежды. Во многих се
лах Телавского. Кварельского районов 
открыты цехи по ремонту металлических 
изделий домашнего обихода. Одна из про
мысловых артелей Кутаисского района 
организовала 4 строительные бригады, 
производящие ремонт жилых домов кол
хозников. Смгнахская строительная артель 
промкооперации по договорам с колхоз
никами строит для них жилые дома.

До конца года промысловая коопера
ция Грузии откроет в селах республики 
62 новых цеха по пошиву обуви, одеж
ды, ремонту радиоаппаратуры, музыкаль
ных инструментов, мебели, {Г р у Щ Г ),

Пламенный борец
за коммунизм

Девятнадцать лет назад, 1 декабря 
1934 года, от предательской руки пре
зренной троцкистско-бухаринской банды, 
агента империализма, погиб выдаю
щийся деятель Коммунистической партии 
и Советского государства Сергей Мироно
вич Киров.

Вдохновенный трибун революции, обра
зец коммуниста, не знавшего страха в , 
борьбе за достижение великой цели, по-1 
ставленной партией, С. М. Киров все свои 
силы, всю свою яркую жизнь отдал' 
беззаветному служению великому делу ос
вобождения человечества от капиталисти
ческого рабства, борьбе за торжество ком
мунизма.

Восемнадцатилетним юпошей, в 1904
году, Киров вступил на путь революцион
ной борьбы. В годы первой русской рево
люции он руководил забастовочным дви
жением и вооруженным выступлением 
томских рабочих, затем вел революцион
ную работу на Северном Кавказе, высту
пая всюду пламенным пропагандистом 
ленинских идей, непримиримым борцом 
против оппортунизма, против всех врагов 
партии и народа.

Царское правительство жестоко пресле
довало С. М. Кирова, арестовывало его, 
бросало в тюрьмы, но ничто не могло за
ставить пламенного революционера отка
заться от борьбы за дело рабочего класса, 
за счастье народа. Через все трудности и 
испытания С. М. Киров проносил верность 
«партийной присяге», беззаветную пре
данность бессмертным идеям марксизма- 
ленинизма. - •

В период подготовки Октябрьского во
оруженного восстания Киров был в пере
довой шеренГе руководителей социалисти
ческой революции, принимал участие в 
октябрьских боях в Петрограде, в уста
новлении Советской власти.

В годы гражданской войны С. М. Киров 
активно участвовал в защите Советской 
республики от внутренних и внешних 
врагов. Выполняя задание партии, он ру
ководил в 1919 году героической обороной 
Астрахани, завершившейся разгромом вра
жеских армий на берегах Каспия.

Назначенный в мае 1920 года полно
мочным представителем Советской России 
в ме-ныпевистской Грузии, Киров беспо
щадно разоблачает продажную политику 
меньшевиков —  наймитов империализма.

С 1921 по 1925 год С. М. Киров воз
главлял азербайджанскую партийную ор
ганизацию. Развертывая огромную орга
низаторскую работу по восстановлению и 
техническому перевооружению бакинских 
нефтяных промыслов, имевших жизнен
ное значение для молодой Советской рес
публики, ов настойчиво и последователь
но претворял в жизнь ленинско-сталин
скую национальную политику Коммуни
стической партии, добивался укрепления 
и развития дружбы и братского сотрудни
чества народов Закавказья.

После XIV съезда партии С. М. Киров 
был поставлен во главе ленинградской 
партийной организации. Разгромив твердой 
рукой троцкистско-зиновьевское отребье, 
Киров еще теснее сплотил партийные и 
трудящиеся массы города Ленина вокруг 
Центрального Комитета партии, мобилизо
вал их на самоотверженную борьбу за 
превращение Ленинграда, колыбели Ок
тябрьской революции, в мощный арсенал 
социалистической индустрии.

Вся деятельность С. М. Кирова была

проникнута непоколебимой верой в неис
сякаемые творческие силы народа | ' 
был глубоко убежден в том,- что совет
ский народ, руководимый Коммуниста'!,.' 
ской партией, выполнит свою историче. 
скую миссию, построит коммунизм. «Д, 
наше, товарищи, —  говорил С. М. Ки,,,-. 
—  непобедимо ее только потому, что у 
нас великая армия строителей, но и пото
му, что мы строим но плану такого архг. 
тектора, который не собьется с правила- 
ной исторической дороги, наш архитек' 
тор —  это наша непобедимая большевик 
ская партия, вооруженная ленинизмомз

Образованнейший марксист - ленинец 
С. М. Киров мною внимания уделял м т’ 
ксистско-ленинскому воспитанию кадров 
призывал работников всех звеньев пар
тийного и советского аппарата неустанно 
расширять свой политический кругозол 
увязывать марксистско-ленинскую тсорча 
с практикой коммунистического стрб.О 
тельства, решительно изживать все недг* 
статки, мешающие успешному продвиже- 
нию к коммунизму.

Могучим, испытанным оружием преодо- 
ления всех недостатков в нашей работе 
С. М. Киров считал критику и самокрити
ку. Самокритика, говорил он, поднимая 
могучую волну творческой энергии и ини
циативы народных масс, дает богатейшую 
зарядку социалистическому строительству 
ускоряет наше продвижение вперед.

Пламенный патриот социалистической 
Родины, С. М. Киров радовался каждому 
успеху, каждому достижению советских 
людей на фронтах социалиетичееког* 
строительства, постоянно растущей эконо
мической силе Советского государства.

Киров любил яркую, радостную жизнь 
советских людей, мечтал о дальнейшем ее 
расцвете, о благе советского народа. Оа, 
говорил, что коммунисты. Коммунистам 
ская партия «организуют для трудящи 
ся города и деревни такую жизнь, когда | 
у всех работников будет всего вдоволь».

Не страшась сам никаких трудностей в 
решении задач, выдвигаемых партией к 
Советским государством, С. М. Киров умел 
поднимать на борьбу за решение этих за
дач широкие массы трудящихся. Оя счи
тал. что для такого народа, как совет
ский народ, нет и не может быть нераз
решимых задач. Восторг Сергея Мировози- 
ча вызывала советская земля, во всех 
уголках которой расцветает новая, комму
нистическая жизнь. Кирову вено пред
ставлялось будущее величественное здание 
коммунизма, и он отдавал строительству 
его все свои силы, всю свою неиссякае
мую творческую энергию, огромный орга
низаторский талант.

В мирном созидательном труде продев! 
Советского Союза, в их нерушимой дружбе [ 
видел С. М. Киров залог дальнейшего! 
расцвета нашей социалистической Роди
ны, укрепления ее могущества.

Неустанно борясь за дело мира, С. М. 
Киров подчеркивал необходимость укреп
ления оборонной и экономической мощй 
Советского государства, звал советских 
людей бдительно следить за происками 
империалистических поджигателей войны.

Советский народ свято чтит память
верного сына партии, несгибаемого рево
люционера Сергея Мироновича Кирова. 
Всем примером своей жизни С. М. Киров 
и сегодня вдохновляет советских людей ( 
на новые подвиги во имя торжества ком
мунизма.

П о в ы си ть к у л ь т у р у  производства сахара
.Ежедневно по железнодорожной ветке 

Агаринского сахарного завода поступает 
на переработку состав сахарной свек
лы. В этом году колхозы свекловодче
ских районов Грузии вырастили хороший 
урожай, и завод бесперебойно получает 
нужное ему сырье. В нынешнем сезоне 
он должен выпустить значительно больше 
сахара, чем в прошлом.

Однако завод еще не взял нужных тем
пов. План за вторую декаду ноября, на
пример, недовыполнен на 2,8 процента. 
Все еще значительны потери сахара.

Процесс производства сахара отличает
ся большой сложностью. Он насчитывает 
около двадцати операций, выполнение ко
торых требует глубокого знания дела, точ
ного соблюдения современной технологии, 
слаженной и четкой работы всех звеньев 
производства. Однако здесь еще не ведет
ся настойчивая борьба всего коллектива 
за увеличение выпуска сахара и повыше
ние его качества.

Только за один день, 24 ноября, напри
мер, в отделении отбелки были два слу
чая загрязнения сахара в цеитрофугах в 
результате грубого нарушения санитар
ных правил. Характерно, что бригадир от
белки Джоев, знавший о факте загрязне
ния сахара, постарался скрыть это.

Нельзя сказать, чтобы на заводе совсем 
не боролись с такими явлениями. Однако 
эта борьба носит главным образом харак
тер дисциплинарных мер. Этого, конечно, 
недостаточно. Борьбу с потерями, за по
вышение качества и увеличение вынуспа 
продукции надо начинать с повышения 
общей культуры производства. А в этом 
отношении здесь явно неблагополучно. 
Часть рабочих, занятых отбелкой сахара, 
не обеспечена фартуками, колпаками и по
лотенцами.

Завод был построен сравнительно дав
но, еще в начале тридцатых годов. С тех 
пор требования к культуре производства 
значительно повысились. Директору заво
да т. Елисабедашвили надо серьезно поду
мать о мероприятиях, обеспечивающих на
ведение полного санитарпого порядка на 
всех звеньях ироцзводства. В частности, 
необходимо выложить стены и полы в 
производственных помещениях завода спе
циальными облицовочными плитками.
4 Не приходится говорить о том, какое 
важное значение для увеличения выпуска 
и повышения качества сахара имеет улуч
шение технологии его производства. Кое- 
что в этом направлении здесь делается. 
Внедрен в производство ряд рационализа
торских предложений, авторами которых 
являются заместитель главного инженера 
С. Го ад е , ксастер проду.ш ш я цеха

П. Денисенко, помощник механика А. Па- 
расташвили и другие. Эти предложения! 
способствуют уменьшению потерь и улуч
шению качества сахара, облегчают усло
вия труда рабочих. Однако, новато-1 
ры производства не встречают необходи
мой поддержки в своих начинаниях. Тае, 
например, оправдавшее себя на практике! 
предложение т. Гокадзе об уменьшения: | 
наклона гидравлического транспортера бы
ло внесено еще... до войны а осуществлю I 
но лишь в этом году. Имеются и другие 
факты технического консерватизма, меша
ющие быстрому проведению в жизнь мо-| 
роприятий по улучшению технологически] 
го процесса.

В ближайшие годы производственная] 
мощность завода должна намного возра
сти. С этой целью уже начата работа по 
повышению технической оснащенности 
предприятия. Установлены дополнительно 
два диффузора, центрофуги устаревшей 
конструкции заменяются новейшими ма
шинами. Особенно много предстоит сделать 
в будущем году. Действующие сейчас 
фильтрпрессы будут заменены вакуум- 
фильтрами, которые позволят полностью 
механизировать фильтрацию свекловично-1 
го сока и уменьшить потери сахара. Будет] 
дополнительно установлен выпарной аппа
рат с большой поверхностью нагрева, а 
также мощный свекдонасос для подачи 
свеклы на мойку, обеспечивающий более 
тщательную ее очистку. Уже начаты 
боты по механизации котельной, где все 
еще широко применяется ручной труд.

Но все эти мероприятия дадут долж
ный эффект лишь в том случае, если ва 
предприятии будет достигнута высокая 
культура производства, обеспечено точное 
соблюдение технологии и дальнейшее се 
улучшение.

Партия и правительство установил11 
новые задания по значительному увели
чению выработки продовольственных то- 
варов и улучшению их качества с тгМ’ 
чтобы обеспечить в ближайшие годы кру
той подъем производства пищевых продук
тов. Производство сахара-песка должно 11 
1955 году составить 190 процентов 5 
уровню 1950 года.

Свой вклад должен внести и коллектив 
Агаринского сахарного завода. Ему яеос- 
ходимо усилить борьбу с потерями о* 
производстве, обеспечить максимальнее 
использование новой техники и механиза
ция с тем, чтобы выполнить план теку
щего года по всем количественным и

г
ч-

! Г  
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чественным показателям и подготовки
к усиешной работе в новом хозяйственно1* 
году. Л. МАНЮКОВ. 

^Сасц. корр. «Зари



Сессия Всемирного Совета Мира
Вечернее заседание 27 ноября

ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). Первым на
церием заседании выступил Сарраф (Ли- 
ван). От имени ливанской делегации Сар- 

предлагает сессии Всемирного Сонета 
]йИра высказаться против иностранного 
рлмпательства во внутренние дела других 
стран, за прекращение ведущихся в на
стоящее время войн и военной пропаганды, 
дротяв создания военных баз на чужих 
^рряториях, за запрещение атомной и во- 
о̂родаой бомб, а также бактериологиче

ского оружия, за объявление военными 
црест’укви'ками м ех тех, кто применит 
9тз оружие, за разрешение всех опорных 
допросов в соответствии с волей народов 
л миру.

Затем слово предоставляется прсдста- 
вщелю Сирии Аль-Гафари. Американские,
английские и француэские империалисты, 
говорит он, стремятся использовать араб
ские страны в своих агрессивных целях, 

пароды арабских стран желают мира.
|^|я требуют разрешения международных 

споров путем мирных переговоров.
Представитель народа Британской Гвиа

ны Рам Карран заклеймил репрессивные 
акты английских властей и призвал по
требовать освобождения арестованных 
членов правительства Британской Гвиа
ны и восстановления демократических 
слобод в Британской Гвиане.

Представитель Бразилии Бунсбаум рас
сказал о борьбе народов стран Латинской 
Америки против вмешательства США.
Под аплодисменты участников сессии он 
заявил, что США никогда не удастся ку
пить эа доллары национальную незави
симость и свободу народов стран Латви
ек,->й Америки.

Ибрагим Твая (Трансиврдания) '«бра
тия внимание участников сессия на то, 
что правительство Трансиордании подвер
гает сторонников мира жестоким пресле

дованиям. Все делегаты Транс Иордания,

Заклю чительное заседание 28 ноября

принимавшие участие в Конгрессе наро
дов в аащиту мира, брошены в конц
лагерь.

Недавно на конференции представи
телей различных партай и общественных 
организаций было принято предложение 
об аннулирования военных, экономиче
ских и иных соглашений, заключенных с 
США, Францией и Великобританией.

От имени Международной ассоциации 
юристов-демократов участников сессии 
приветствовал Армандо Харди. Он указал, 
что в настоящее время юрисгы-демокра- 
ты активно борются за мир во всем мире.

Выступивший затем профессор Мишра 
(Индия) призвал сторонников мира всех 
стран усилить борьбу за мирное урегули
рование всех спорных международных во
просов.

Слово предоставляется представителю 
Пуэрто-Рико Эрнандесу Валье. Он пере
дает участникам сессии привет от видно
го борца за независимость Пуэрто-Рико 
Педро Альбису Кампоса, который в свя
зи с болезнью, вызванной длительным 
тюремным заключением и каторжными 
работами, не имел возможности прибыть 
на сессию.

Эрнандес Валье обратился к участни
кам сессии с предложением просить Ор
ганизацию Объединенных Наций рассле
довать факт превращения Соединенными 
Штатами Пуэрто-Рико в свою военную 
базу.

Последпим на вечернем заседании вы
ступи.!! пастор Мартин Нимеллер (Запад
ная Германия). Нимеллер внес предло
жение обратиться от имени Всемирного 
Соиета Мира ко всем служителям церкви 
с призывом усилить борьбу за достиже
ние мира во всем мире. В этом обраще
нии, сказал Нимеллер, следует подчерк
нуть, что борьба эа мир —  священный 
дои всех верующих христианской церкви.

ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). Сегодня со
стоялось заключительное заседание сессии 
Всемирного Совета Мира. Нредседатель- 
стиуюдСий Пьетро Бенни предоставляет 

I слово представителю Египта Абдулу Рах- 
| маку Шаркав*.

После окончания второй мировой войны, 
I говорит оратор, египетский народ потре
бовал эвакуации английских войск из 

| Ептга.
ЬудучМ не в состоянии стравиться с 

I мощных движением египетского народа, 
английские империалисты прибегают к 

|до)!ОЩИ США.
Египетский народ и все народы Среднс- 

I го и Ближнего Востока заставят англо- 
американских империалистов прекратить 
строительство военных баз, направленных 
против СССР, стран народной демократия 
и миролюбивых арабских народов, прекра
тить экономическую блокаду Египта со 

I с ( ояы Англии и вывести английские
| вс. „ка из зоны Суэцкого канала..........

Затем слово предоставляется бывшему 
|рейхсканцлеру Германии Йозефу Вирту- 

С большой радостью и удовлетворением, 
I говорит Вирт, мы узнали о последней ноте 
I Советского Союза, в которой говорится о 
согласии СССР принять участие в совеща
нии четырех держав. Это совещание будет 
сиособствоватВ спасению немецкого народа 
от величайшей опасности превращения 
Западной Германии в военную базу, кок 
это предусмотрено боннским и парижским 

| договорами.
В западногерманской республике еу- 

I шествует серьезная оппозиция против 
политики реванша и милитаризма, гото
вая к борьбе всеми демократическими 

(средствами.
Затем с речью выступил генерал-майор 

Сахиб Синг Сокхей (Индия).
’ Я не сомневаюсь, сказал он, что метод 

Иетных переговоров в конце концов одер- 
Ь:пг победу. В настоящее же время неко- 
I торы© страны не хотят мирного оконча
ния корейской войны я мирного разреше

ния других международных конфликтов, 
рыть требование народов о мирном урегу- 
1 л»':оваттии корейского вопроса заставило 
|их пойти на перемирие.

Враги мира, продолжал оратор, прекрае- 
сознают значение корейского вопроса. 

I Поэтому они и начали ожесточенные ата- 
р  против наших стремлений сохранить 
р-Ф. Я имею в виду переговоры между 
Соединенными Штатами и Пакистаном о 

Iиздании военных баз в этой стране. Это 
представляет собой подлую попытку отра

зить другую часть мира военной пропа- 
I пандой и разжечь военный психоз. Соеди
ненные Штаты пытаются посеять вражду 

рг.ду Индией и Пакистаном и военрепят- 
|ствовать установлению дружеских отпоше- 
| Ни Л между этими странами.

Создание военных баз в Пакистане пре- 
редует также и другую цель. В Организа
ции Объединенных Наций арабские и 
р'фтские народы создали независимую 
группу, которая стремится к тому, чтобы 
И1’* организация действовала в интересах 
IМирного решения спорных вопросов между
рранами. Это, конечно, не нравится пра- вета Мира закрытой.

витольетву Соединенных Штатов, которое 
хочет использовать Организацию Объеди
ненных Наций в качестве инструмента 
евоей агрессивной политики. Создание во
енных баз в Пакистане должно также по
сеять разногласия между членами указан
ной выше группы.

Эти военные базы одновременно хотят 
использовать для давления на Ипдию в 
связи е ее деятельностью, направленной 
на мирное решение корейского вопроса.

Последним в прениях выступил д’Астье 
ее да Вижери. Только что опубликованная 
советская нота, сказал он, имеет большое 
значение. Все народы живо интересовались 
тем, как будет решен во Франции вопрос 
о так называемой европейской армии. На
роды Востока дали нам пример дружбы и 
взаимопонимания. Дружба наших народов 
скреплена кровью, пролитой в последней 
войне, а также длительной борьбой за мир. 
Эта дружба сможет уничтожить угрозу 
новой войны.

Прения во французском парламенте по
казали небывалый провал сторонников 
«европейского оборонительного сообще
ства» во Франции.

Я  должен отметить, сказал Вижери, 
что множится число политических деяте
лей в нашей стране, которые хотят поста
вить договор между СССР и Францией на 
службу укреплению мира.

* * *
ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). После окон

чания прений сессия обсудила и утверди
ла резолюции, разработанные комиссиями, 
и избрала новых членов Всемирного Сове
та Мира и Бюро Всемирного Совета Мира.

По рекомендации Бюро Всемирного Со
вета Мира принимается решение о празд
новании в 1954 году юбилейных дат 
следующих великих представителей ми
ровой культуры: 200-летия со дня смерти 
английского писателя Фильдинга, 50-ле- 
тИя со дня смерти А. П. Чехова, 50-летия 
со дня смерти чешского композитора Двор
жака, 2.400-летия со дня рождения Ари
стофана.

С заключительным словом к участникам 
сессии обратился вПце-президент Всемир
ного Совета Мира Пьетро Пенни. Он сооб
щил, что в работе сессии участвовало 
314 делегатов, представляющих 59 стран. 
Были обсуждены различные проблемы, ка
сающиеся Европы, Азии. Северной и Ла
тинской Америки, Африки и Австралии. 
Обсуждение этих проблем привело к всеоб
щему требованию— установить мир. В на
стоящее время, заявил Ненни, все зависит 
от силы и сознательности масс, от расши
рения движения в защиту мира. Всемир
ный Совет Мира с полным сознанием своей 
ответственности принял решение о прове
дении международной встречи всех, кто 
выступает за переговоры с целью ослабле
ния напряженности международных отно
шений. Это определяет новую задачу всех 
национальных комитетов сторонников 
мира.

Под бурные, долго не смолкающие апло
дисменты всех присутствующих Пьетро 
Ненни объявляет сессию Всемирного Со-

И з б р а н и е  новых членов Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). На заключительном заседании сессии Всемирного

юета Мира были избраны следующие члены Всемирного Совета Мира:
1. Аукати Джал ал —  служащий (Прак),
2. Кастро Валтасар —  председатель палаты депутатов (Чили),
3. Чайка Альберто —  бывший министр (Италия),
4. Герасимов Сергей —  кинорежиссер (СССР),
5. Гильен Николас —  поэт (Куба),
В. Лефенес Кнут— юрист (Норвегия),
7. Магата Абдул Карим —  писатель (Ирак),
8. Менотти Кларенцо —  преподаватель (Италия),
9. Шарф Эрвин —  писатель, председатель Социалистической рабочей партии

!8зые социалисты) (Австрия),
10. Сорокин Валентин —  экономист (СССР),
П . Морроу Уильям —  химик (Азстралпв).

Избрание новых членов Бюро Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). На заключительном заседании сессии Всемирного 

°вета Мира были избраны следующие новые члены Бюро Всемирного Совета Мира:
1. Амаду Жоржи —  писатель (Бразилия),
2. Фелтон Моника —  писательница, лауреат международной Сталинской пре- 

"л мира (Великобритания),
3. 11ритт Д. П. —  королевский советник, президент английского комитета за

йцы МИрЛ (Велякобритапия),
4. Сурков Алексей —  поэт (СССР),

'*>• Уэйнрайт Уильям —  химик (Великобритания),
^  Силвер Марла Роса —  писательница (Аргентина),

ПОСЛАНИЕ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
О Р Г А Н И З А Ц И Я М  И Д Е Я Т Е Л Я М , К О Т О Р Ы Е  Ж Е Л А Ю Т  С М Я Г Ч Е Н И Я  

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  Н А П Р Я Ж Е Н И Я
Заключенное в Корее перемирие породило в мире, охваченном в течение столь

ких лет тревогой, надежду на то, что напряжение в отношениях между великими 
державами иаконзц-то ослабнет. Но начатые переговоры непрестанно наталкиваются 
на новые и новые преграды. Достижение соглашения по другим вопросам, жизнен
но важным для мира во всем мире, представляется трудным.

Однако народы жаждут смягчения международного напряжения. Экономиче
ские ограничения и политическое давление, сопутствующие международному напря
жению, все более тяжким бременем ложатся на плечи народов.

Мы считаем, что есть возможность вывести мир из этого состояния.
Различные политические и общественные силы действуют1 теперь во всех стра

нах в пользу смягчения международного напряжения.
Растет число видных представителей науки, духовенства, видных политиче

ских деятелей, которые теперь осуждают применение оружия массового уничтоже
ния. Общественное мнение встревожено растущим накоплением всевозможных ви
дов вооружения.

Все здравомыслящие люди констатируют, что невозможно урегулировать про
блемы мирового значения и обеспечить полноценность соглашений, если они заклю
чены без участия правительства Китайской Народной Республики.

Авторитетные представители всех политических партий большинства стран За
падной Европы публично высказываются против возрождения германского милита
ризма в какой бы то ни было форме.

В этих условиях мы считаем, что следует объединить усилия всех организа
ций и деятелей, которые желают смягчения международного напряжения. Резолю
ция, принятая Всемирным Советом Мира 28 ноября 1953 года, излагает нашу точ
ку зрения по этому вопросу. Становится необходимой согласованная подготовка 
встречи, которая позволила бы свободно сопоставить различные точки зрения и 
рассмотреть возможные решзния. Созыв в ближайшее время международной встречи 
такого характера явился бы сам ло себе важным фактором смягчения международ
ного напряжения.

ОБЩАЯ РЕЗОЛЮЦИЯ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
Обращение в пользу переговоров, принятое будапештской сессией Всемирного 

Совета Мира, получило горячий отклик и встретило самую широкую поддержку. Бла
годаря этой кампании идея урегулирования международных разногласий путем со
глашений, приемлемых для всех, с каждым днем становится все более популярной 
и приносит свои плоды.

Прекращение военных действий в Корее явилось победой дела мира.
Что касается Германия, последний обмен йотами между великими державами 

доказывает, что созыв конференция четырех великих держав возможен в короткий 
срок.

Что касается Индо-Китая, идея прекращения военных действий и мирного уре
гулирования завоевывает все более широкие слои общественного мнения как во 
Франции, так и во Вьетнаме.

Однако силы, противящиеся смягчению международного напряжения, исполь
зуют слово «переговоры» для маскировки действий, имеющих целью продление хо
лодной войны. Ставить своего собеседника перед свершившимися фактами —  не оз
начает стремления к переговорам; пытаться создать условия для срыва перегово
ров —  не означает желать их.

Как в Азии, так и в Европе обстановка в некоторых районах и некоторые кон
фликты представляют особую угрозу для дела мира.

В Корее переговоры —  под угрозой. Стремление исключить нейтральные 
страны и, в частности, Индию из состава политической конференции, которая глав
ным образом затрагивает интересы Азии, может сорвать переговоры. Народы не до
пустят возобновления военных действий в Корее.

Интересы безопасности Европы требуют скорейшего урегулирования герман
ской проблемы, такое урегулирование возможно только путем соглашения между 
4 державами —  между США, СССР, Англией и Францией. Единственным препят
ствием на пути к этому соглашению является стремление одной из сторон восста
новить германский милитаризм и включить Германию в военную коалицию, направ
ленную против другой стороны.

Всемирный Совет Мира призывает пароды Европы воспрепятствовать ратифи
кации договоров о «европейской армии» и восстановлению германского милитариз
ма в какой бы то ни было форме. Тем самым был бы открыт путь к соглашзнию 
между четырьмя державами по германскому вопросу —  соглашению, которое обе
спечит немецкому народу перспективу мирного будущего и даст всем народам Евро
пы гарантию против восстановления агрессивных сил в Германии.

Между Францией и Вьетнамом уже 7 лет идет война. Этой войне могут поло
жить конец только прямые переговоры между воюющими сторонами. Всемирный 
Совет Мира приветствует предложение, внесенное в этом смысле делегацией Демо
кратической Республики Вьетнам и поддержанное делегацией Китайской Народной 
Республики. Это предложение, на которое французская делегация дала благоприят
ный ответ, может явиться основой для урегулирования.

Всемирный Совет Мира всегда утверждал, что иностранное (вмешательство, ино
странная военная оккупация, строительство военных баз на чужой территории 
представляют собой угрозу одновременно для независимости народов и для дела мира.

Распространение такой политики наблюдается в странах Ближнего и Среднего 
Востока, в Латинской Америке, в Африке. Оно особенно проявляется в Европе, где 
предпринимаются попытки создать «европейское оборонительное сообщество» и 
создаются американские атомные базы в Испании; в Азии, где осуществляется ино
странная оккупация, усиливается перевооружение Японии и где США настойчиво 
пытаются создать военные базы в Пакистане. Эта последняя попытка грозит рас
пространением военного психоза среди сотен миллионов людей еще в одном районе 
земного шара.

Все возрастающая гонка вооружений и производство оружия массового уничто
жения представляют собой невыносимое бремя и страшную угрозу для всего мира.

Всемирный Совет Мира в ходе своей кампании по сбору подписей под Стск- 
гатьмстшм воззванием и в решении Варшавского конгресса привлек внимание все
го мира к этой проблеме. Всемирный Совет Мира выражает сожаление, что ООН не 
достигла еще соглашения по этим вопросам, и высказывает пожелание, чтобы про
должались усилия в целях безусловного запрещения атомного и бактериологическо
го оружия и значительного сокращения всех видов вооружений с установлением 
действительного контроля.

Наконец, Всемирный Совет Мира напоминает, что, если необходимо, чтобы пе
реговоры были начаты по всем отдельным проблемам, он все же всегда считал и 
считает, что наиболее эффективным орудием смягчения международного напряжения 
остается конференция пяти великих держав.

Эта конференция сможет по инициативе любого участника обсудить любую 
проблему, рассматриваемую Еак одну из причин международного напряжения, и 
изыскать общие, приемлемые для всех соглашения.

Упорный отказ признать за Китайской Народной Республикой ее законное ме
сто в международных инстанциях по урегулированию международных дел является 
препятствием для созыва конференции пяти великих держав.

Этот отказ, идущий вразрез с интересами всех государств, все более сурово 
осуждается мировым общественным мнением.

Устав Организации Объединенных Наций предоставляет в распоряжение наро
дов инструмент, позволяющий установить прочный мир. Народы должны добиваться 
соблюдения Устава. Посягательства на Устав поставили весь мир перзд большими 
трудностями. Возврат к букве х духу Устава поможет народам обеспечить свою бе
зопасность и независимость и создать возможность для подлинного сотрудничества 
наций в целях развития их экономических ресурсов, благосостояния и культуры.

Тревога я  страх, нищета и нужда, которые в результата холодной войны и 
гонки вооружений тяжелым бременем ложатся на плечи людей, могут и должны 
быть устранены путем борьбы народов, от которой в конечном итоге зависят судь
бы мира.

О Б Р А Щ Е Н И Е  У Ч Е Н Ы Х  -  У Ч А С Т Н И К О В  СЕ ССИЙ 
В С Е М И Р Н О Г О  С О В Е Т А  М И Р А  Н У Ч Е Н Ы М  В С Е Г О  МИ Р А

Ученые, присутствующие на сессии Всемирного Совета Мира, ооонавая страш
ную разрушительную силу оружия массового уничтожения, призывают своих кол
лег во всем мире вести энергичную борьбу за запрещение этого оружия.

Они призывают поддержать усилия всех тех, кто хочет, чтобы наука не могла 
бы больше использоваться в целях разрушения и чтобы она была поставлена на 
службу человечеству.

О Р А З В И Т И И  К У Л Ь Т У Р Н Ы Х  С В Я З Е Й  М Е Ж Д У  Н А Р О Д А М И
Рекомендация комиссии Всемирного Совета Мира по вопросам иуяьтуры

Предыдущая сессия Всемирного Совета Мира правильно показала необходи
мость и возможность широкого развития культурного обмена, который являгтея 
ценным фактором, содействующим ослаблению международного напряжения.

Мы с радостью констатируем, что вопреки все еще многочисленным трудно
стям с тех пор уже достигнуты значительные результаты.

В то же врзмя мы отмечаем, что в ближайшем будущем могут быть достиг
нуты еще большие успехи. Откроются необъятные перспективы, ести каждая ор
ганизация и каждый человек, которым дорога культура своей страны, а также 
мировая культура, возьмут в свои руки установление контакта и проведение на 
основе взаимности плодотворного культурного обмена в международном масштабе.

Движение сторонников мира обеспечивает свою полную поддержку много
численным начинаниям, уже имевшим месте или предусмотренным, как, например, 
посещения, обмен делегациями, произведениями искусства, литературными, науч
ными и иными изданиями, международные выставки, конгрессы, встречи и поездки 
ученых, артистов, спортсменов и т. д.

Мы обращаемся ко всем организациям и отдельным деятелям, заинтересо
ванным в развитии культурных отношений между народами, призывая их мно
жить подобные начинания и осуществлять сотрудничество, которое будет тем дей
ственнее. .чем ово будет шире, ^
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мационные агентства опубликовали много
численные сообщения из Москвы, Лондона 
и Вашингтона по поводу новой советской 
ноты, в которой выражается готовность 
участвовать в совещании четырех держав.

В заявлении представителя государ
ственного департамента США Сайдэма, пе
реданном представителям печати, указы
вается, что «советская нота придержи
вается всех позиций, которые были изло
жены в предыдущих нотах...» п что по
этому нота «вызывает разочарование».

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс передает из Лондона, что сообщение 
о готовности Советского Союза участво
вать в совещании Большой четверки бы
ло сделано в такой момент, что это неиз
бежно окажет влияние на европейскую 
политику.

Дипломатический корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс в Вашингтоне Гонса
лес отмечает, что «холодная американская 
реакция» на советскую ноту резко отли
чается от позиции Англии.

ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). Сообщения 
печати свидетельствуют о том, что совет
ская нота трем западным державам произ
вела большое впечатление на официаль
ные и общественные круги Франции.

По сообщению агентства Франс Пресс, 
председатель совета министров Ланьель в 
своей речи в Национальном собрании, ка
саясь последней советской ноты, заявил о 
готовности Франции вести переговоры.

Газета «Монд» выражает удивление в 
связи с тем, что в Вашингтоне и Бонне 
советская нота встречена с «беспокой
ством» и «недовольством».

Газета «Франс-суар» указывает, что, 
«по мнению некоторых квалифицирован
ных парижских обозревателей, предложе
ния Москвы представляются конструктив
ными и многообещающими».

Парижское радио, комментируя совет
скую ноту, заявляет, что опа способна в 
значительной степени изменить характер 
работ Бермудской конференции.

ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). Выступая 
на пресс-конференции, представитель анг
лийского министерства иностранных дел, 
останавливаясь на согласии Советского 
правительства принять участие в совеща
нии четырех держав, сказал, что «если 
совещание министров иностранных дел 
состоится, то мы, конечно, сделаем от 
нас все зависящее, чтобы добиться опре
деленного успеха в отношении серьезных 
и трудных проблем, которые нужно будет 
обсудить».

Парламентский заместитель министра 
иностранных дел Наттинг считает, что со
ветская нота, повидимому, открывает до
рогу для встречи представителей четырех 
держав.

'Газета «Таймс» в своем комментарии 
подчеркивает, что «для успеха совещания 
необходимо, чтобы обе стороны были гото
вы пойти па компромисс. Для этого нуж
но некоторое доверие к доброй воле друг 
друга...»

«Ньюс кронпкл» выражает разочарова
ние в связи с тем, что государственный 
департамент США рассматривает совет
скую ноту просто как «попытку сорвать 
планы» создания европейского оборони
тельного сообщества. С такой точкой зре
ния не согласятся ни Англия, ни Фран
ция, пишет газета.

РИМ, 28 ноября. (ТАСС). Сообщение о 
том, что Советское правительство вырази
ло согласие участвовать в совещании 
представителей четырех держав, опубли
ковано на видном месте всеми газетами. 
Газета «Унята* пишет, что в результате 
действий Советского правительства «ру
шатся маневры и ложь инициаторов хо
лодной войны». Газета подчеркивает, что 
это решение сводит на нет все понытки 
американской пропаганды переложить на 
СССР ответственность за неудачи в обла
сти ослабления напряженности междуна
родного положения.

Газета «Паэзе» пишет: «СССР, который 
решительно продолжает политику, на
правленную на мирное воссоединение Гер
мании и ослабление международной на
пряженности, намерен не упускать ни ма
лейшей возможности для дискуссии и со
глашения. Советское заявление вновь от
крывает перспективу оптимизма на между
народном горизонте, который, казалось, 
окончательно был скрыт грозовыми ту
чами».

Реакционные газеты проявляют расте
рянность. Газета «Мессаджеро» опублико
вала корреспонденцию из Вашингтона, в 
которой говорится, что сообщение о согла
сии СССР участвовать в совещании четы
рех держав «оказалось совершенно неожи
данным для Соединенных Штатов и может 
изменить планы и программу совещания 
на Бермудских островах».

НЫ0-Я0РБ, 29 ноября. (ТАСС). В 
центре внимания общественного мнения 
продолжает оставаться новая нота пра
вительства Советского Союза правитель
ствам США, Англии и Франции о созыве 
совещания министров иностранных дел 
четырех держав.

Обозреватель газеты «Вашингтон пост» 
Робертс заявляет, что, как считают в 
Вашингтоне, «русские фактически выр
вали инициативу у Соединенных Шта
тов».

Та же газета «Вашингтон пост» пишет 
в редакционной статье, что советские 
предложения «могут привлечь внимание 
тех, кто, подобно многим французам, же
лает избежать вооружения Германии... 
Если государственный департамент хочет 
сохранить дипломатическую и моральную 
инициативу^ то он должен противопоста
вить атому советскому шагу нечто бо
лее существенное, чем пожатио плечами».

В сообщении из Вашингтона коррес
пондент газеты «Быо-Иорк тайме» Уэгго- 
иер передает, что «холодная и неопреде- 
ленвая» реакция государственного депар
тамента на советскую ноту, которая бы
ла отражена в заявлении, опубликован
ном государственным департаментом 27 
ноября, находится в резком противоре

чия с «благоприятной реакцией на ноту 
в Лондоне и Париже».

«Вполне очевидно, —  пишет уже упо
мянутый обозреватель «Вашингтон ноет» 
Робертс, —  что советская нота возродит 
во Франции надежды на достижение со
глашения с Россией в целях ослабления 
напряженности в Европе без обязатель
ства перевооружения Германии...»

Вашингтонский корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Гонсалес заявляет, 
что оптимистическая, реакция англичан 
на советскую ноту «озадачила» амери
канских дипломатов.

Обозреватель газеты «Стар» Нойес со
общает, что первые разногласия между 
Соединенными Штатами. Англией и 
Францией возникли но вопросу о време
ни ответа на советскую ноту. Если, за
являет Нойес, Англия и Франция счи-1 
тают, что ответ нужно послать до нача
ла Бермудского совещания, то Соединен
ные Штаты предлагают послать ответ 
после совещания. Такая позиция государ
ственного департамента встречает возра
жения французов и англичан.

«Дцпломаты, определяющие американ
скую стратегию», —  пишет Гонсалес, —  
не оставили ни малейшего сомнения в 
том, что они против «прямого согласия» 
на советскую поту. Все же они призна
ют, что эта нота «изменит характер Бер
мудского совещания по сравнению с тем, 
что 'предусматривалось в начале этого 
месяца».

ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Предста
вители различных общественных кругов 
Англии, обсуждая последнюю ноту Совет
ского правительства, сходятся на то«, 
что «возможность урегулирования ее 
должна быть упущена».

Дипломатический обозреватель пввтв  
«Йоркшир пост» пишет: «Реакция Ан
глии и реакция США, безусловно, не со
впадают... В официальных кругах Ан
глии считают..., что западные держава* 
только повредили бы делу, если бы игами, 
рировали русскую ноту...»

По мнению этих кругов, подчеркивает 
обозреватель, Запад не может позволить 
себе игнорировать предложение о прове
дении совещания министров иностранных 
дел четырех держав, «несмотря на тот 
факт, что советская нота отнюдь не сви
детельствует об изменении русской по-, 
литики».

Газета «Бирмипгам пост» ео своей сто
роны пишет: «Ознакомление с нотой по
казывает. что Россия не мЪнее враждеб
но относится к идее европейской армии 
и к Северо-атлантическому союзу, чем в 
своей ноте от 3 ноября. Сейчас не мень
ше, чем тогда, опа склонна настаивать 
на созыве в ближайшее время совещадия 
пяти держав с участием Китая. В основ
ном цели политики Кремля не измени
лись...» Однако было бы неверно отмах
нуться от этой поты, «представив ее как 
разочаровывающий вклад в дело разре
шения международных проблем: это тем 
не менее вклад, и, как таковой, он за
служивает положительного ответа За
пада».

В редакционной статье газета «Йорк
шир пост» пишет: «Но нашему мнению, 
было бы неправильно сбрасывать со сче
тов советское предложение относительно 
совещания как иропагандистекий шаг. 
Западные державы поступили бы разум
но. послав своих министров иностранных 
дел для встречи с Молотовым».

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). Все фран
цузские газеты приэпают, что новая со
ветская нота правительствам трех запад
ных держав вызвала большой политиче
ский резонанс в самых различных кру
гах Франции.

С новой советской нотой, питает Жан- 
Морис Эрман в газете «Либерасьон», «по
явилась надежда избежать возрождения 
германской военной опасности, на кото
рое Франция не согласна, как это пока
зали недавние дебаты» (имеются в виду 
прения в Национальном собрании Фран
ции. —  Ред.)...

Газета «Монд» посвятила передовую 
статью советской ноте, в которой, по 
словам газеты, «бесспорно, имеются по
ложительные стороны». Газета, в частно
сти, пишет: «Кремль соглашается на со
зыв совещания четырех министров ино
странных дел. Это —  главное. Следова
тельно, советская нота не является разо
чаровывающей, как поспешил об этом 
заявить государственный департамент. В 
Лондоне и Париже преобладает скорее 
чувство, вселяющее бодрость».

Газета выражает пожелание, чтобьх 
правительства Франции и Англии «доби
лись от своего американского партнера 
согласия на участие Китая в между
народных переговорах».

БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). Касаясь 
ноты Советского правительства от 26 ноя
бря об участии в совещании министров 
иностранных дел, газета «Нейес Дейч- 
ланд» напоминает о неоднократных вы
ступлениях Советского правительства за 
мирное разрешение всех спорных между
народных вопросов и, в частности, гер
манской проблемы и подчеркивает, что 
действительные препятствия для перего
воров чинятся со стороны империалисти
ческих держав и прежде всего США.

Газета «Папиояаль-цейтунг» в своих 
комментариях приветствует повую мир
ную инициативу Советского правитель
ства.

Подчеркивая последовательность и тер
пеливость. с которыми Советский Союз 
проводит свою миролюбивую политику, 
газета вместе с тем замечает, что сабо
таж переговоров и мирного урегулирова
ния всех вопросов исходит со стороны 
империалистических держав и, в частно
сти. США.

«Националь-пейтунг» выражает свою 
полную солидарность с содержащейся в 
ноте Советского правительства оценкой 
агрессивного характера так называемой 
«европейской армии» и указывает, что 
«европейская армия», в которую должна 
быть включена также и западногерман
ская армия, противопоставит одну часть 
Л’ермацад другой.



В  Совете 
Безопасности

НЫО-ИОРК, 28 ноября. (ТАОС). На 
вчерашн&м заседании Совета Безопасно
сти состоялись выборы члена Междуна
родного суда для заполнения ваканеии, 
освободившейся в связи с уходом в от
ставку С. А. Голунекого (СССР).

Для замещения этой вакансии было 
выдвинуто 9 кандидатов от различных 
стран. Делегация СССР выдвинула в ка
честве кандидата профессора Ф. И. Ко
жевникова. К началу выборов в Совете 
Безопасности делегации Ливана. Греции 
и Бельгии сняли выдвинутые ими 3 кан
дидатуры. Таким образом, осталось б кан
дидатов на одно место в Международном 
суде. В результате тайного голосования 
кандидат делегации Советского Союза по
лучил 9 голосов, кандидат Пе-ру 1 голос, 
один бюллетень оказался незаполненным. 
Таким образом, Ф. И. Кожевников был из
бран Советом Безопасности в качестве 
кандидата на вакантное место в Междуна
родном суде.

Одновременно происходило избрание 
члена Международного суда на освободив
шуюся вакансию вследствие выхода в от
ставку С. А. Голунского на Генеральной 
Ассамблее.

В  результате тайного голосования был 
избран профессор Кожевников Ф. И., по
дучивший 52 голоса из 57 голосовавших.

Заявление Национального комитета 
Коммунистической п а ш и  США

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). Нацио
нальный комитет Коммунистической пар
тии США передал для- опубликования в 
печати заявление, в котором призывает 
развернуть широкое народное движение 
борьбы с маккартизмом. В заявлении го
ворится:

«Маккартизм —  это фашизм, распро
страняющийся в США, и его следует имен
но так называть. Его конечная цель —  
втянуть обманным путем страну в фашизм 
и войну. Коммунистическая партия, не
смотря на все преследования судов, под
держивающих Маккарти, сделает все, что
бы довести этот важнейший факт до со
знания народа.

Сенатор Маккарти, проводящий опас
ную кампанию охоты на красных, стре
мится прежде всего отвлечь внимание на
рода от реальных проблем (ухудшения 
экономического положения, наступления 
на гражданские свободы и воинственной 
программы правительства Эйзенхауэра) и 
направить его внимание на выдуманную, 
несуществующую угрозу советского напа
дения на США.

Маккарти и его покровители —  махро
вые реакционеры, напуганные пораже
нием республиканцев в Висконсине и Нью- 
Джерси, пытаются добиться поддержки на
рода, чтобы поставить страну на путь ре
акции с помощью огульных обвинений в 
подрывной деятельности и измене...

Сейчас необходимо могучее движение 
всех, кто выступает против маккартизма, 
кто посвятил себя делу сохранения мира 
и демократии».

От имени Национального комитета заяв
ление подписали Уильям Фостер, Элизабет 
Флинн и Петтис Перри.

В о с ь м а я  сессия  
Генеральной Ассамблеи ООН

Докеры Орана —  против 
продолжения войны . 

в Индо-Китае
" ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Юманите», докеры порта 
Оран ТАлжир) .отказались производить по
грузочные работы на транспортном судне 
«Вигоо», которое готовится к отправке в 
Индо-Китай.

Мосаддык объявил голодовку
ЛОНДОН. 29 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает тегеранский корреспондент агентства 
Рейтер, д-р Мосаддык, дело которого слу
шается в военном трибунале, вчера вече
ром начал голодовку.

Пленарное
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). Вчера 

на рассмотрение пленума Генеральной 
Ассамблеи был представлен доклад четвер
того комитета (по вопросам опеки), содер
жащий два проекта резолюций по вопрэ- 

; су о Юго-Западной Африке, которую пра- 
| вительство Южно-Африканского Союза 
| уже в течение восьми лет, вопреки требо- 
| ваниям Устава ООН, отказывается вклю- 
I чить в международную систему опеки.

Большинством голосов Ассамблея утвер
дила резолюцию четвертого комитета, 

! которая, хотя и признает неправомочность 
I Южно-Африканского Союза изменять меж- 
! дународный статус этой территории без 
согласия ООН, тем не менее не обязывает 
правительство Южно-Африканского Союза 
включить эту территорию в международ
ную систему опеки.

Делегации 12 стран, включая делегации 
СССР, УССР, БССР, Польши, Чехослова
кии, воздержались при голосовании этой 
резолюции.

Большинством голосов Генеральная Ас
самблея приняла второй проект резолю
ции, подтверждающий прежние резолюции 
Генеральной Ассамблеи относительно вклю
чения территории Юго-Западной Африки 
в международную систему опеки.

Затем Ассамблея утвердила доклад и 
ряд резолюций, представленных третьим 
комитетом, по вопросу о докладе Экономи
ческого и Социального совета (главы 4-я 
и 5-я доклада совета).

После этого Генеральная Ассамблея рас
смотрела доклад Политического комитета 
и проект резолюции по вопросу «Регули
рование. ограничение и соразмерное со
кращение всех вооруженных сил и всех 
вооружений; доклад ком иссии  по разору
жению».

Глава делегации СССР А. Я. Вышин
ский заявил, что при рассмотрении докла
да комиссии по разоружению в Политиче
ском комитете советская делегация уже 
указывала на неудовлетворительную ра
боту комиссии по разоружению. Об этом 
факте свидетельствует собственный доклад 
комиссии по разоружению.

Многочисленные факты, указал А. Я. 
Вышинский, убедительно говорят, что 
представители США и Англии в этой ко
миссии преследовали цель подменить во
прос о запрещении атомного и других ви
дов оружия массового уничтожения и со
кращении вооружений вопросом о собира
нии сведений, которыми очень интересо
валась и продолжает особенно интересо
ваться американская разведка. Но эти 
сведения не имеют ничего общего с меро
приятиями по сокращению вооружений и 
по запрещению атомного оружия.

Выпгинский указал далее, что представ
ленная на рассмотрение Ассамблеи от име
ни Политического комитета резолюция по 
существу является резолюцией 14 стран, 
которая страдает рядом серьезных недо
статков. Основным дефектом этой резолю
ции. подчеркнул Вышинский, является 
то, что она совершенно обходит такую 
важную задачу, как подготовка и осу
ществление мероприятий, действительно 
направленных на сокращение вооружений 
и вооруженных сил и запрещение атом-

заседание
ного и других видов оружия массового
уничтожения. Она не отвечает требова
нию, которое поставлено перед Генераль
ной Ассамблеей, а именно: разработать
мероприятия, направленные на изъятие из 
употребления и запрещение атомного, во
дородного и других видов оружия массо
вого уничтожения, на сокращение воору
жений и вооруженных сил.

Вышинский заявил, что в первом пунк
те резолютивной части этого проекта ре
золюции содержится выраженное в общих 
словах указание на всеобщее желание, на 
серьезное намерение как можно скорее 
прийти к соглашению относительно плана 
урегулирования, ограничения и сокраще
ния вооружений и вооруженных сил и за
прещения оружия массового уничтожения. 
Но этого, заявил представитель СССР, со
вершенно недостаточно.

Представитель СССР подчеркнул, что 
советская делегация воздержалась при 
голосовании рассматриваемого проекта ре
золюции в Политическом комитете пото
му, что те поправки, которые она пред
лагала принять для того, чтобы обеспе
чить успешную работу комиссии по разо
ружению, были отклонены. Но делегация 
СССР, продолжзл А. Н. Вышинский, не 
голосует против этого проекта резолюции 
потому, что в нем содержатся некоторые 
элементы, которые несколько сближают 
различные точки зрения делегаций в во
просе о разоружении.

С объяснением мотивов голосования вы
ступили затем представители США, Чехо
словакии и Югославии.

Затем состоялось голосование проекта 
резолюции Политического комитета и по
правок к нему, представленных делега
цией СССР. Проект резолюции комитета 
голосовался по параграфам. Первый пара
граф этого проекта был принят едино
гласно. Он гласит: «Генеральная Ассамб
лея, подтверждая лежащую на Организа
ции Объединенных Наций ответственную 
задачу рассмотрения вопроса о разоруже
нии и заявляя о необходимости предусмот
реть:

а) регулирование, ограничение и сораз
мерное сокращение всех вооруженных сил 
и всех вооружений,

в) изъятие из употребления и запреще
ние атомного, водородного и других видов 
оружия массового уничтожения,

с) установление эффективного между
народного контроля над атомной энергией 
для обеспечения запрещения атомного ору
жия и для обеспечения применения атом
ной энергии только для мирных целей, 
причем вся программа должна проводить
ся под эффективным международным конт
ролем и таким образом, чтобы ни одному 
государству не пришлось опасаться, что 
существует угроза его безопасности».

При голосовании советские поправки 
были отклонены, хотя их поддержал ряд 
делегаций, а многие делегации воздержи
вались при их голосовании.

Проект резолюции Политического коми
тета был принят большинством голосов. 
Делегации СССР, УССР, БССР, Польши и 
Чехословакии воздержались при голосова
нии этого проекта.

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Д М И Н И С Т Р А Т И В Н Ы Й  С О В Е Т  ОДСБРИЛ 
К И Т А И С К О - К О Р Е Й С К О Е  С О Г Л А Ш Е Н И Е  ОБ Э К ОНОМИЧЕ ОКОМ 

И К У Л Ь Т У Р Н О М  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В Е
ПЕКИН, 28 ноября. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, Государственный 
административный совет, заслушав сооб
щение премьера Чжоу Энь-лая о подписа
нии соглашения об экономическом и куль
турном сотрудничестве между Китайской

Народной Республикой ж Корейской Народ
но-Демократической Республикой одобрил 
это соглашение. Соглашение будет пред
ставлено Центральному народному прави
тельственному совету для ратификации.

Американская сторона пытается оттянуть 
созыв политической конференции по Корее
ПЕКИН, 28 ноября. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Синьхуа передал из Кэсо
на коммюнике корейско-китайской делега
ция на совещании по вопросам политиче
ской конференции. В коммюнике указы
вается, что 27 ноября состоялись заседа
ния двух подкомитетов.

На заседании подкомитета, обсуждающе
го пункт 1-й повестки дня (о составе кон
ференции), представитель корейско-китай
ской стороны Ки Сук Бок указал, что 
единственным нерешенным вопросом в на
стоящее время является вопрос об участии 
нейтральных государств в политической 

! конференции, по которому американская 
сторона отказывается изложить определен
ное мнение. Единственная цель этого от
каза, указал Ки Сук Бок, заключается в 
том, чтобы оттянуть созыв политической 
конференции до тех пор, пока не истечет 
срок разъяснительной работы среди воен
нопленных и пока не закроется происхо
дящая сессия Генеральной Ассамблеи ООН, 
с тем, чтобы иметь возможность задер
жать военнопленных и сорвать перемирие. 
Корейско-китайская сторона, заявил Бя 
Сук Бок, не допустит осуществления это
го плана и требует, чтобы другая сторона 
ясно изложила свое мнение по вопросу об 
участии нейтральных государств в поли
тической конференции.

Политическая конференция, заявил да
лее Ки Сук Бок, должна принять форму 
конференции двух сторон на основе ра
венства, и все решения на конференции 
должны приниматься с единодушного со
гласия двух сторон.

Тем не менее, участие нейтральных го
сударств в политической конференции 
необходимо, поскольку они могут выска
зать полезные взгляды и отразить беспри
страстное мировое общественное мнение, 
способствуя тем самым достижению со
глашений между двумя сторонами. Это 
спасет политическую конференцию ог 
судьбы прошлых переговоров о перемирии 
в Паньмыньчжоне, во время которых аме-

Окончание конференции министров иностранных дел 
шести стран в Гааге

ПАРИЖ. 28 ноября. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, сегодня за
кончилась происходившая в Гааге конфе
ренция министров иностранных дел шести 
западноевропейских стран (Франции, За
падной Германии. Италии, Бельгии, Гол
ландии и Люксембурга). На конференции 
был заслушан доклад о работе совещания 
экспертов в Риме, где обсуждался проект 
«политического объединения», известного 
под названием «Малой Европы». Как из
вестно, римское совещание в основном 
занималось второстепенными вопросами, а 
наиболее важные проблемы, связанные с 
планами «объединения», были отложены 
до совещания в Гааге.

Однако и совещание в Гааге ограничи
лось утверждением некоторых предложе
ний экспертов. Спорные вопросы, пробле
мы, вызывающие острые разногласия ме
жду партнерами проектируемого «объеди
нения», не были решены. Ими будет за

пинаться вновь создаваемый постоянный 
комитет, местопребыванием которого из
бран Париж. Решено также созвать снова 
конференцию 30 марта 1954 г.

На гаагском совещании так же, как и 
на совещании в Риме, представители За
падной Германии настаивали на предо
ставлении «широких полномочий» буду
щему «европейскому правительству». 
Французские и итальянские представители 
вновь выдвигали в этой связи различные 
условия И оговорки.

Газета «Либерасьон» отмечает, что 
«правительства шести стран не смогли 
договориться между собой ни относительно 
политических органов («европейского по
литического объединения»), ни о рамках 
компетенции «политического сообщества». 
Они не пришли к согласию о проекте 
«европейской конституции»... Из всех 
этих планов существует только военный 
договор о вооружении Германии».

риканская сторона не раз неоправданно 
прерывала заседания и заводила перегово
ры в тупик.

Американский представитель заявил, 
что 21 января будущего года всем воен
нопленным, не подлежащим непосредствен
ной репатриации, будет автоматически 
предоставлен статус гражданских лиц, т. е. 
признал, что они будут задержаны амери
канской стороной. Американский пред
ставитель уклонился от рассмотрения во
проса об участии нейтральных государств 
в политической конференции. Вместо этого 
он предъявил «список» стран, которые 
могли бы принять участие в политической 
конференции, и утверждал при этом, что 
Советский Союз должен принять участие в 
конференции, как страна, относящаяся к 
корейско-китайской стороне. Представи
тель США выдвинул, кроме того, 11 «во
просов» в связи с предложением корейско- 
китайской стороны и просил корейско-ки
тайскую сторону ответить на них.

Представитель корейско-китайской сто
роны Хуан Хуа указал, что представлен
ный «список» является бессмысленным и 
не может быть принят корейско-китайской 
стороной. Что касается 11 «вопросов», то 
некоторые из них уже согласованы и по
этому не требуют никакого ответа, тогда 
как другие связаны именно с вопросом об 
участии нейтральных государств в поли
тической конференции, на который другая 
сторона должна дать ясный ответ.

Нз заседании подкомитета, обсуждающе
го 2-й пункт повестки дня (о времени и 
месте конференции), корейско-китайская 
сторона официально предложила созвать 
политическую конференцию 26 декабря. 
Однако это предложение было отвергнуто 
другой стороной. Американская сторона 
настаивала на своем предложении о том, 
чтобы точная дата созыва политической 
конференции была установлена после того, 
как будет достигнуто соглашение по всем 
пунктам повестки дня.

В  Т Ю Р Ь М А Х  Г Р Е Ц И И
АФПНЫ, 29 ноября. (ТАСС). В послед

ние дни в афинской печати появились 
многочисленные сообщения о жестоких 
репрессиях против политических заклю
ченных. Из печати стало известно, что 
несколько дней тому назад был расстрелян 
заключенный тюрьмы Вурла в Пирсе Ци- 
целас.

В связи с репрессиями родственники по
литических заключенных направили те
леграмму генеральному секретарю ООН. в 
которой протестуют против начавшейся 
волны репрессий. В печати сообщалось 
также, что политические заключенные 
тюрьмы Вурла направили меморандум 
премьер-министру Папзгосу, греческому 
парламенту, всем странам— членам ООН, 
Всемирному Совету Мира, Международному 
комитету Красного Креста и другим орга
низациям.

В своем меморандуме заключенные пи
шут: «14 ноября мы опять услышали 
выстрелы. Очередной смертный приговор 
был приведен в исполнение. Мрачный пе
риод расстрелов и крови наступил снова. 
Мы, политические заключенные, обраща
емся к вам с призывом оказать нам по
мощь и добиться прекращения расстрелов 
в нашей стране. Необходима всеобщая 
амнистия, чтобы наша страна могла пой
ти по пути мира и прогресса».

180 заключенных тюрьмы Амфиел, ко
торая иронически-мрачно именуется тюрь- 
мой-«санаторием», потому что все 180 за
ключенных больны туберкулезом, также 
недавно направили меморандум в ООН. В 
меморандуме приводится список умерших 
в тюрьме-«еанаторин».

После продолжительной и тяжелой бо- 
лезни, на 51 году жизни, скончался за. 
служенный деятель искусств Грузинской 
ССР, член КПСС с 1927 года, Михаил Ро> 
манович Русланов.

Творческая деятельность М. Р. Русла- 
нова тесно связана с Тбилисским театром 
юного зрителя имени Л. М Кагановича. 
В 1927 году он поступает сюда актером̂  
а впоследствии становится директором те! 
атра.

Талантливый артист, человек большо
го обаяния. М. Р. Русланов создал галле- 
рею замечательных образов, запечатлев
шихся в сердцах юных зрителей и глубо- 
ко волновавших их.

Будучи одновременно начальником Дома 
художественного воспитания и техниче
ской пропаганды, М. Р. Русланов явился 
одним из инициаторов строительства пер
вой в нашей стране детской железной 
дороги.

В 1945 г. М. Р. Русланов назначается 
директором Государственного драматиче
ского театра имени Грибоедова, где ра- 
ботает до января 1950 г., а в 1951 г. 
вновь возвращается в ТЮЗ на должность 
директора театра.

За большую творческую и организатор, 
скую деятельность М. Р. Русланов был 
удостоен ряда правительственных наград.

В 1948 г. М. Р. Русланов избирается 
депутатом Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся и членом РК имена 
Калинина ТО КП Грузии.

Память о Михаиле Романовиче Русла
нове, замечательном человеке, прекрасном 
организаторе, талантливом актере, чут
ком и внимательном руководителе будет 
долго жить в сердцах его друзей.

Группа товарищей.

И О В О С 7И  С П О Р Т А

Ш А ХМ А ТН О Е П Е Р В Е Н С Т В О  СССР 
С РЕД И  Ж Е Н Щ И Н

РОСТОВ-на-ДОНУ, 29. (ТАСС). За
кончилась первая половина финальных 
игр 15-го женского шахматного первен
ства СССР.

После 9 туров впереди К. Зворыкина 
(Минск), идущая без поражения. У нее
7,5 очка из 9 возможных. За нею сле
дуют 0. Рубцова (Москва) и В. Борисен
ко (Ленинград), набравшие по 7 очков.

П О Ж Я Р  В  П У С Я Н Е
НЫО-ПОРК. 28 ноября. (ТАСС) Как со

общает из Пусана корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс, вчера в центре 
Пусана возник огромный пожар. Через 
пять часов после возникновения пожара 
огнем было уничтожено 2— 3 тысячи по
строек, включая трехэтажное здание шта
ба командования войск США.

Как сообщают, десятки тысяч жителей 
остались без крова.

ЛОНДОН. 30 ноября. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер, ссылаясь на 
заявления представителей американской 
армии, сообщает, что в Пусане, помимо 
огромного пожара, ночью 27 ноября воз
никли, по крайней мере. 4 новых пожа
ра. Подсчитано, что общий ущерб состав
ляет более 33 млн. долларов.

НА К У Б О К  И М ЕН И  М. И. ЧИ ГО РИ Н А

ГОРЬКИЙ, 28. (ТАСС). Сегодня здесь 
закончился седьмой, последний тур тра
диционного шахматного турнира на ку
бок имени М. И. Чигорина, учрежденный 
Главным управлением по физической 
культуре и спорту Министерства здраво, 
охранения СССР. В соревнованиях приня
ли участие восемь команд РСФСР.

В упорной борьбе переходящий прпз
завоевала команда Ленинградской об
ласти. На втором месте шахматисты
Свердловска и на третьем —  команда Са
ратова.

Т О В А Р И Щ ЕС К А Я  В С Т Р Е Ч А  М ЕЖ Д У  
С О ВЕТ С КИ М И  И БО Л ГА РС К И М И  

Ф УТБО Л И С Т А М И

СОФИЯ, 29. (ТАСС). Сегодня на софий
ском стадионе имени Василя Левского 
состоялась международная товарищеская 
встреча по футболу между московской 
командой «Спартак» и софийской коман
дой Пентрального Дома Народной армии. 
Игра прошла в упорной борьбе и закон
чилась победой болгарских футболистов 
со счетом 1 : 0. Гол в ворота «Спартака» 
был забит в последние минуты. Из четы
рех проведенных в Болгарии встреч 
«Спартак» три  встречи выиграл и одну 
проиграл. Соотношение мячей 12 : 5 в 
пользу советских футболистов.

Зам, редактора Г. ХУЦИШВИЛИ.

Т БИ Л И С С КИ Й  О РЛ ЕН А  Л ЕН И Н А  
ТЕАТР О П Е Р Ы  И ВАЛЕТА 

им. 3 П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ

1 декабря
Д. Верди РИ ГО ЛЕТТО
2 декабря
Э. Направник Д У Б Р О ВС К И Й
3 декабря
Д. Торадзе З А М И Р

С участием В. Чабукиани. 
Начало спектаклей—в 8 часов веч. 
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Е  Г О С У Л  А РС1 В Ш Н Ы Й  Д Р А М А 1 И Ч Е С К И Й  Е

Т Е А Т Р  «м А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

Е  1 и 2 декабря §
I  В. Минко Н Е  Н А ЗЫ ВА Я  Ф А М И Л И Й  =
Е  3 декабря =
|  С. Михалков Р А К И

Начало спектаклей—в 8 часов веч.
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■а научные, производственно-технические, сельскохозяйственные журналы н отраслевые “
газеты гг

С ЕЛ ЬС КО Х О ЗЯ Й С Т ВЕН Н Ы Е Ж У РН А Л Ы : Ц
; !. Достижения науки в передового опыта в 5. Картотека «Сельсо» — все серия —

сельском хозяйстве . 6. Колхозное производство Щ
2. Животноводство 7- Лесное хозяйство I I

I - - 8. Птицеводство в-3. Земледелие „  „  р9. Пчеловодство Р
4. Бюллетень Всесоюзной сельскохозяйствен- ]0 сад и огород Ш

ной выставки 11. Виноделие и виноградарство СССР ~

Н А У Ч Н Ы Е  И ЗДАНИ Я: Щ

НШ НПННШ Ш Ш НПНШ НШ Ш НШ ННННППННННННГ.Ш Ш ИННН

О Т КРЫ Т А  П О Д П И СКА  
н а  1 9 5 4  г о д

шатгл

2  1- Вестник Академии паук СССР
Щ 2. Вестник древней истории
^  3. Почвоведение
^  4 Советская этнография

П РО И ЗВО Д СТВЕН Н О -ТЕХН И ЧЕСКИ Е
Ж У РН А Л Ы :—ад»

г» 1. Архитектура СССР
— 2. Вестник машиностроении
— 3. Мастер угля
^  4. Разведка и охрана недр

б. Радиотехника 
”  6. Гидротехстроительстео

5. Советское государство и право 
6 Успехи математических наук
7. Успехи современной биология
8. Успехи физических наук
9. Успехи химии

на ежемесячный журнал 
1 «М У КО М О Л ЬН О -ЭЛ ЕВА Т О РН А Я  I  

П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т Ь »
Е  Журнал предназначен для мастеров, Е 
= техников, агрономов, инженеров, меха-1 
|  ников, технологов, строителей и руково- |  
= дящих работников хлебозаготовительных = 
= пунктов, мельниц товарных и сельскохо- = 
= зяйственных, крупозаводов (крупорушек) 1 
§ и комбикормовых предприятий 
= Подписная цена: на 12 мес. — 36 руб., = 
|  на 6 мес. — 18 руб., на 3 мес. 9 руб. |  
|  Подписка принимается отделами «Союз-1 

печати* и на почте. • ~г =
|1111|1111Г11111111111111111111111|111|11|111|||1|11Ш1|1||||11НШ111Ш|||||||||

О Т К Р Ы Т А  П О Д П И СКА  
на 1954 год

на двухмесячный журнал
Д О К Л А Д Ы  ВС ЕС О Ю ЗН О Й  О РД ЕН А  

Л Е Н И Н А  А КА Д ЕМ И И  
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Х  Н А У К  

И М ЕН И  В. И. Л ЕН И Н А ».
Журнал предназначен для работников 

научно - исследовательских учреждений, 
специалистов и практиков сельского хо
зяйства.

Подписная цена: на год —  24 руб., на 
6 мес. —  12 руб.
Подписка принимается отделами «Союз

печати» и на почте.
шмюмкйиымтаяжмв

И З В Е Щ Е Н И Е
I декабря, в 8 час веч., в библиоте* 

имени Л. Кецховели ТК К П  Грузии пров' 
дится занятие семинара пропаганд! 
стов кружков по изучению истории КПС 
(второго года занятий) на тему: «Комм; 
нистическая партия в период перехода н 
мирную работу по восстановлению наро! 
ного хозяйства. X  съезд партии. X I съеэ 
партии. Ленинский кооперативный пла! 
X I I  съезд партии. X I I I  съезд партии 

Руководитель семинара— проф. Д. БуД! 
лев.

О Т РА С Л ЕВ Ы Е  ГА ЗЕТЫ :

1. Агротехсоветы колхозам
2. Лесная промышленность Щ
3. Промышленность строительных материалов Ш
4. Сельское хозяйство Ш
б. Советская торговля Щ

«СО Ю ЗП ЕЧАТЬ*. ц:

Коллектив театра им. А. С Грибоелова изве
щает о смерти заслуженного деятеля искусств 

Грузинской ССР 
Михаила Романовича Русланова 

и выражает соболезнование семье покойного. 
Вынос 1 декабря, в 4 часа дня. из кв. — ул. 

Боцвадэе, 14. на кладбище в Вяке.

:| 1 11 11 1 1 11 11 1 1 1 11 1 I I 1 1 1 11 1 1111 П Т !Г Н И  Ш 1 1 1 И Я Ш Ш 1 0 9 I I I П И П I I I Ш 1 М Ш Ш К
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I I  л м я т  3 ком в раз районах общ. пло- 
ш Ь Н Н И  щадью 57 м нз одну квар. в цент
ре гор. Спр. ул. Пурцеладзе, 26, Ш . Орджо
никидзе.

У о и а ш  2 К0М в' еми Удов- ■ Воротя- 
т С п Н Щ  ловграде в центре гор. на Тбили
си. Спр. ул. Толстого, 11, Ярославскую.

П р и д а е т с я рояль хорош фирмы и со- 
хран Ул Мечникова. 9, 2-й 

после 7 час. веч.

И. В. Тандилагавили, Ш . М. Кулулашвили. 
Д. А. Копалиани. А. Э. Каличава, Г. Н. 
Бардэимов, С. Н. Рехвиашвнлн. А. С. Буадзе, 
О В. Долидзе, М. А. Безгодько и Н. Я. Гва- 
эава выражают соболезнование 3. А. Квача- 

дзе по случаю смерти ее матери 
Марии Мефодьевны Квачадзе.

Коллектив работников управления жилищного 
хозяйства исполкома Кировского районного Со
вета депутатов трудящихся г. Тбилиси вы
ражает соболезнование 3. А. Квачадзе по слу

чаю смерти ее матери 
Марии Мефодьевны Квачадзе.

Г. Жоржикашвили, А. Гургенидзе, Г. Гого- 
лашвнли с семьями извещают о смерти това

рища и друга 
Георгия Онифаитовича Киртадэе.

Гр. паних. 2 декабря, в 7 час. веч., иа кв. 
— ул. Броссе. 11. Вынос 3 декабрь, в 2 часа 

дня, на кладбище в Ваке.

Д . С. Мгеладзе. А. В  Мдивани, Т. Н. Мрев- 
лишвили. М. 3. Зандукели. С. Д. Пурцела
дзе, С. М . Вачнадзе, К. А. Паниев, Е  Н. 
Джавахишвили. В  В  Канделаки и П. К. 

Иоселиани извещают о смерти 
Григория Малакиевича Джапаридзе.

Е . Г. Кавсадзе Д. В. и Ш . А Кикнадзе, 
И . В., В. В. К а"сад<» с семьями извещают 

о смерти мужа, отца, свекра и тестя 
Владимира Лонгииозовича Кавсадзе.

М. Э. Чиковани, П. Д. Бокерия, Г. О. Иосе
лиани, Г. Л. Герсамия, Г. Г. Лордкипанидзе. 
Р . В. Микеладзе, Д. Э. Канделаки, И. Д. 
Яшвили, Ш . П. Бокерия выражают соболез
нование Г. И. Кадагидзе по случаю смерти 

его отца 
Ильи Луарсабовича Кадагидзе.

Администрация и педагогический коллектив 
Тбилисекой 3-й женской средней школы изве
щают о смерти матери 3. А. и Э. А. Квачадзе 

Марии Мефодьевны Квачадзе 
и выражают соболезнование семье покойной.

Гр. Д Ж Е Й Р А Н О В А  Елизавета Николаевна,
проживающая в гор Тбилиси, по Ингурской 
ул., 4, возбуждает дело о разводе с гр. 
Д Ж Е Й Р А Н О В Ы М  Элифтером Гавриловичем, 
проживающим в Самгори, поселок Сацхениси, 
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 3-го 
участка Орджоникидзевского района гор. Тби
лиси.

Г. Хазарадзе, Ш . Хуцишвили, Р. Манденов, 
Г. Мачарадзе, О. Оганесян, Г. Сафарян, 
В. Киколашвили, Н. Челидзе. И. Бойко, 
И . Бабин извещают о смерти матери 3. А. 

Квачадзе 
Мария Мефодьевны Квачадзе 

В выражают соболезнование семье покойной.

Сабанадзе, Шнхашвили, Ткабладзе, Шараше- 
иидэе, Рафаалов, Погосов, Саканделидэе, 
Мамцелидзе. Бадриашвили, Хоетикян выража
ют соболезнование 3. А  Квачадзе по случаю 

смерти
Марии Мефодьевны Квачадзе.

С ЕГО Д Н Я В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
«Риголетто»; театр имени Ш. Р у с т а в е л и — «Изме
на»: театр имени К. Марджанишвили — «Завтр* 
будет нашим» (в Доме железнодорожника, Пл*- 
хановский пр.. 127 а); теагр имени А. Грибоедоа* 
— «Не называя фамилий»; грузинский ТЮЗ — 
«Лурджа» (аб М  17. в 5 ч ); русский ТЮЗ — 
«Кот в сапогах» (в 4 ч 30 м.): театр санкульту- 
ры — «Конец незримых»: грузинский кукольны* 
театр — «Кот в сапогах» (в 10 ч., в клубе име
ни Плеханова).

Министерство культуры Грузинской ССР и»»*' 
щзет о смерти заслуженного деятеля искусств 

Грузинской ССР 
Михаила Романовича Русланова 

и выражает соболезнование семье покойного.

Министерство культуры Грузинской ССР иэве- 
щает о смерти народного артиста Грузин

ской ССР
Владимира (Ладо) Лонгиноэовича Кавсадзе

и выражает соболезнование семье покойного.
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